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Gire el periódico y encuentre en la 
contraportada  nuestro especial de 

elecciones territoriales: Debate 
Público con los candidatos a la 

Gobernación, Alcaldías, Concejos 
municipales y Asamblea.

Avanza primera fase del proyecto de 
Planeación del Oriente

Alcaldía anuncia más inversión para la 
seguridad en El Peñol

En esta primera fase se tendrá toda la cartografía de los municipios del Oriente antioqueño y se realizarán talleres para 
recoger la visión de las comunidades, de cómo se sueñan el territorio y por último, tendrán unas hipótesis de desarrollo 
donde se va a evidenciar cada zona y cada municipio, para saber hacia dónde va a ser su ruta futura. En el marco del 
proyecto de Planeación de la subregión, los promotores adoptaron la marca “Oriente antioqueño, una región que 
enamora”.Indica que no fueron inferiores al slogan 

“Es el momento de las personas”, ya 
que se aumentaron en un 18% los 
recursos del presupuesto para 
programas sociales.

Por: Carlos Humberto Gómez
E-mail: director@laprensaoriente.info

“Con esta transformación del alumbrado público de El Peñol, la Administración garantiza un ahorro de energía del 30%, 
lo que ratifica el propósito de transformación en un municipio sostenible ambiental, económica y socialmente”, destacó 
la Alcaldesa Sorany Marín. Además se informó, que se instalará próximamente luminarias con paneles solares en el área 
rural, un proyecto piloto que será aún más responsable ambientalmente y seguirá mejorando la calidad de vida en la 
ruralidad.
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El desarrollo humano prioridad 
para el Alcalde de Guarne

Marcelo Betancur Rivera, Alcalde municipal 
– Foto: Alcaldía de Guarne

Al consultarle sobre la ejecución del 
Plan de Desarrollo, el Alcalde de 
Guarne, Marcelo Betancur Rivera, 
dijo que va a sobrepasar el 93% de 
cumplimiento, pero que la percepción 
de la comunidad, que es lo que más 
vale, tiene aún más favorabilidad 
porque la gente dice que la 
Administración termina bien.

“Cuando se menciona el slogan “Es el 
momento de las personas”, recuerdo 
que la primera línea tiene que ver con 
desarrollo humano, hicimos una 
campaña de cultura ciudadana a la 
que se le trabajo bastante en el 
cuidado de la vida, del civismo, del 
cuidado del medio ambiente, tantas 
cosas que realizamos, como 
programas con primera infancia, con 
juventud, con adulto mayor, con 
personas en condición de 
discapacidad, con emprendedores, 
en la parte deportiva y la cultural”, 
afirma el mandatario de los 
guarneños, indicando que en el 
municipio se ha percibido que no 
fueron inferiores a ese slogan, ya que 
se aumentaron en un 18% los 
recursos del presupuesto para 
programas sociales.

Añadió el Alcalde que a la niñez se 
dio también su prioridad, pues como 
docente le gusta mucho todo lo 
referente a la niñez y a la juventud, 
porque allí están los cimientos de la 
vida, para un futuro de buenos seres 
humanos y buenos ciudadanos. En 
esta área se destaca la construcción 
de dos Centros de Desarrollo Infantil, 
uno en la zona urbana y otro en la 
vereda Hojas Anchas, que cubre a 
pobladores de veredas aledañas.

Mejora de vías rurales con placa 
huella

Tres megaproyectos estratégicos 
más importantes que están en 
ejecución destaca el Alcalde 
Betancur Rivera, como es la 

construcción de la carrera 52A, que 
descongestionará el centro del 
municipio, el parque lineal de la 
quebrada La Mosca, paralelo a esa 
calle y la construcción del Centro 
Cultural, pero un programa de gran 
impacto, especialmente para la 
población campesina, ha sido la 
construcción de placa huella para 
mejorar las vías rurales.

Son más de 10 kilómetros de placa 
huella, con una connotación 
importante -dice- porque muchas de 
esas obras se hicieron a través de 
Convenios Solidarios, lo cual 
dinamiza la economía y permite tener 
una acción amigable con las Juntas 
de Acción Comunal. Podrían ser 10 
kilómetros en 10 veredas, pero no, 
llegaron a más de 30 veredas, de 
manera que se repartió muy 
equitativamente la inversión.

Las veredas beneficiadas con la 
construcción de placa huellas en los 
tramos más críticos son Berracal, 
Guapante, La Mosquita, La Clara, San 
José, Bellavista, Alto de la Virgen, El 
Sango, Toldas, Guamito, La 
Pastorcita, Juan XXIII, El Molino, La 
Brizuela, Piedras Blancas, La Mejía, 
Batea Seca, Montañez, San Isidro, 
Barro Blanco, El Porvenir, La Enea, 
Canoas, San Isidro y La Honda.

Precisa el mandatario que se han 
ejecutado más de 3.500 metros de 
pavimentación en la vereda Garrido y 
en los barrios Vegas de San Antonio, 
Centro Plaza, San Vicente, San 
Francisco, Santo Tomás, Santa 
Catalina, urbanización Mentha y 
vereda La Clarita, lo cual le cambió la 
cara al municipio.

Otros proyectos ejecutados

El Alcalde Betancur Rivera informó 
que se hicieron más de 20 
mantenimientos integrales en 
instituciones educativas y en 
escenarios deportivos se remodeló 
completamente el Coliseo municipal, 
se terminó la piscina olímpica de la 
unidad deportiva, se construyó placa 
polideportiva en la escuela 
Inmaculada Concepción, cancha de 

tenis en la unidad deportiva, placas 
polideportivas en las veredas El 
Salado y la Mosquita, gimnasio al aire 
libre en La Brizuela y otro gimnasio en 
recinto cerrado, además del 
mantenimiento a otros escenarios.

Se construyeron escenarios 
multipropósito rurales, uno en la 
vereda Guamito, otro en el barrio La 
Candelaria y en las veredas Garrido y 
Juan XXIII. “Nos habíamos trazado la 
meta de cuatro escenarios 
multipropósito y vamos para un quinto 
en la vereda Toldas”, indicó el 
Alcalde.
 
Betancur Rivera destaca de su 
Administración la construcción de 
megaobras como la Estación de 
Bomberos, un espacio con todas las 
especificaciones para su 
funcionamiento que fortalece la 
capacidad de respuesta y atención 
integral de las emergencias y riesgos 
de desastres; la construcción de la 
carrera 52A que será fundamental 
para mejorar la movilidad en el centro 
del municipio; el avance para la 
ampliación del Hospital, con los 
diseños aprobados por el Ministerio 
de Salud, la compra de dos terrenos 
para la ampliación y la demolición de 
las casas para dejar el predio listo y 
comenzar muy pronto el proceso 
contractual e igualmente los Centros 
de Desarrollo Infantil, tanto urbano 
como rural.

La construcción del centro Cultural es 
otra de las obras bandera de la 
Administración de Betancur Rivera, 
sobre esto dice que es una obra que 
potenciará el talento, la oferta 
educativa y artística de los 
guarneños, en una edificación de 
cinco pisos.

En la presente Administración, el 
municipio de Guarne pasó de tercera 
a segunda categoría, gracias a que la 
comunidad tiene una buena cultura 
de pago de los impuestos y al 
asentamiento empresarial que se está 
dando en el municipio. “Me di a la 
tarea de hacer una Conservación 
Catastral que, aunque podría tener un 
impacto impopular, la gente la tomó 
bien y eso nos permitió llegar a la 
segunda categoría al aumentar los 

ingresos”, precisó el Alcalde.

Gestión de recursos

Betancur Rivera informó que dejó 
proyectos radicados ante 
dependencias del gobierno nacional 
para una cofinanciación de 4.000 
millones de pesos, pero no se obtuvo 
respuestas en el gobierno anterior y 
es incierto en el presente. “Hicimos la 
gestión pero la respuesta a la fecha 
no es clara”.

Con el gobierno departamental se 
gestionaron recursos por más de 
15.000 millones de pesos y dentro de 
los proyectos desarrollados se 
destacan la cofinanciación para 120 
viviendas en la Urbanización La 
Brizuela, etapa dos, que cuentan con 
una inversión total de $541 millones 
de pesos; tercera convocatoria de 
mejoramiento de 45 viviendas, para 
las cuales el valor total del proyecto 
fue de 772 millones de pesos; el 
Datacenter que permite mejorar la 
infraestructura tecnológica del 
municipio con una inversión de 10 
millones en equipos de 
infraestructura y redes de 
conectividad; y obras de 
mejoramiento de la Institución 
Educativa Inmaculada Concepción, a 
la que se le realizó cubierta y placa 
polideportiva, con una inversión de 
456 millones de pesos.

Adicionalmente, se anunció la 
cofinanciación entre la Gobernación 
de Antioquia y la Alcaldía de Guarne, 
para iniciar el mejoramiento de la 
carpeta asfáltica de la pista de 
patinaje, por valor de 454 millones de 
pesos.

Sobre la integración regional, 
Betancur Rivera dijo que hay que 
estar prestos para llegar a una 
asociatividad territorial, porque la 
región hay que organizarla. “Con la 
llegada de tanta gente del Área 
Metropolitana del Valle de Aburrá, el 
Oriente no se nos puede convertir en 
un desorden, porque el crecimiento 
debe ser de manera organizada”, 
sostuvo.
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Que una encuesta
no decida su voto

Por: Carlos Humberto Gómez
E-mail: director@laprensaoriente.info

Este 29 de octubre la decisión de ir a la urna es suya, vote consciente e informado.

Nos hemos acostumbrado a volar 
por instrumentos. Así es como 
intentan guiarnos para tomar 
decisiones, mostrando tendencias, 
presentando resultados extraños, 
insólitos y hasta descarados. Las 
encuestas y sondeos de opinión 
pública previos a las elecciones son 
instantáneas del momento y no 
necesariamente predicen quién 
ganará la elección.

No todas, pero sí una minoría de 
empresas encuestadoras se han 
involucrado en causas políticas para 
favorecer a candidatos y al mejor 
postor. Mientras los contratantes de 
una medición ponen las 
condiciones, el encuestador se va a 
la calle o al call center a recibir la 
información que espera le dé 
respuesta al requerimiento. Es una 
combinación de diseño y criterio 
técnico, pero también de 
manipulación a la medida de 
aquellos que buscan resultados 
favorables, formulando preguntas 
clave o intencionadas y tratando de 
influir en las respuestas.

Mientras algunas campañas han 
utilizado estos resultados para inflar 
a candidatos a través de la difusión 
de noticias falsas y desinformación, 
no ofrecen argumentos sólidos más 
allá de una simple tabla de excel 
que alguien ajustó en un programa 
de diseño para darle una apariencia 
de originalidad. Incluso los colores y 
logotipos parecen idénticos. Otros 

han promovido sondeos en redes 
sociales en los que participaron 
menores de edad, perfiles falsos y 
personas en el extranjero o en 
lugares diferentes a donde 
supuestamente votarían.

En este escenario, se encuentran los 
equipos políticos que se animan y 
aplauden mutuamente. Comentan y 
comparten elogios y se apresuran a 
publicar en cualquier grupo o red 
social que puedan. No les importa la 
ficha técnica, el margen de error o 
quién encargó la encuesta y qué 
empresa la realizó, algunas de las 
cuales son grandes contratistas de 
obras públicas y, al mismo tiempo, 
cuentan con registro como 
encuestadoras del Consejo Nacional 
Electoral.

Y qué decir de otras que no 
representan fielmente los resultados. 
Manipulan la información con la 
intención de influir en las decisiones 
de los ciudadanos a través de la 
desinformación y noticias falsas. 
Repiten un cúmulo de mentiras en 
numerosas ocasiones para darles 
apariencia de verdad, lo que 
finalmente enrarece el ambiente 
electoral. Olvidan que podría haber 
un voto más consciente e informado, 
el de aquellos que no asisten a 
reuniones, no expresan sus 
opiniones en redes sociales y no se 
dejan impresionar por la publicidad 
invasiva; aquellos que leen los 
programas de gobierno y, en un acto 

reflexivo, votan por el candidato que 
realmente los representa.

Candidatos y seguidores, hay que 
ser cautelosos y esperar hasta el día 
de las elecciones para conocer la 
verdadera encuesta, sin caer en 
triunfalismos. Desafortunadamente, 
en el día de las elecciones se 
pierden votos a boca de urna, 
desaparecen durante el recuento y 
se desvanecen en el escrutinio. En 
ese momento, no importa cuántas 
encuestas los dieron como 
ganadores; presten atención a los 
testigos y observadores para 
asegurar que la fiesta democrática 
refleje verdaderamente las 
decisiones, ojalá conscientes, de los 
votantes, en lugar de la 
manipulación que busca obtener 
resultados a expensas de los 
incautos.

Pd. 1: Mientras algunas campañas 
se dedican a la desinformación y 
noticias falsas, otras están 
convenciendo a los electores con 
propuestas y argumentos sólidos. 
Pd. 2: El papel de los medios de 
comunicación en la publicación de 
encuestas debe incluir una revisión 
exhaustiva de los resultados. Se 
habla mucho sobre la intención de 
voto, pero se presta poca atención a 
los votos en blanco o a la opción "No 
Sabe, No Responde". El voto de 
opinión toma ventaja cuando las 
encuestas o las campañas lo 
subestiman."

Podría interesarle otros artículos del 
director de La Prensa Oriente:

Un plan de desarrollo subregional

Participación política de las mujeres, 
el reto continúa

¡Politiquero! ¡Corrupto!
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Johanna Pino, una oriental 
ganadora del Premio de periodismo 
sobre Cambio Climático

Johanna Pino Quiceno, Coordinadora 
de la Emisora Cultural Universidad de 
Antioquia, seccional Oriente recibió el 
reconocimiento como ganadora de la 
segunda edición del Premio de 
periodismo sobre Cambio Climático 
Ángela Restrepo Moreno.

El producto sonoro ganador de la 
Categoría Radio en su segunda 
edición se denominó “Río Claro: 
Laboratorio vivo”, compitió entre 167 
trabajos publicados en medios de 
comunicación de Antioquia, Arauca, 
Caldas, Cauca, Caquetá, 
Cundinamarca, Atlántico, Bolívar, 
Boyacá, Metal, la Guajira, Risaralda, 
Santander, Sucre, Tolima, Valle del 
cauca, Bogotá D.C.

Este premio que reconoce los 
trabajos periodísticos que visibilizan 
el cambio climático y las iniciativas 
para la adaptación y mitigación de 
sus efectos, contempló 7 categorías: 
Fotografía, Periodismo Comunitario, 
Prensa, Radio, Televisión, Medios 
Digitales y Medios Escolares en 
Antioquia.
 
Según explica Johanna Pino, “Río 
Claro: Laboratorio vivo” es un trabajo 
sonoro que recorre ocho veredas de 
San Francisco, Sonsón y Puerto 
Triunfo con influencia en la cuenca 
del río Claro. Hasta allí y gracias al 
proyecto Huella Viva, llegaron 
investigadores del Instituto Humboldt 
con el ánimo de proteger el corredor 
biológico del jaguar. Sin embargo, 
evidenciaron que las posibilidades 
eran mayores y en un diálogo de 
saberes convocaron a las 
comunidades para desarrollar un 

monitoreo participativo. Es así como 
personas de todas las edades 
recorrían nuevamente sus bosques 
para apuntar en una libreta los 
tamaños, sitios, colores y 
comportamientos de aves, mamíferos 
y plantas. El trabajo radial hace un 
recorrido desde los inicios del 
proyecto en 2018, hasta la 
socialización reciente de algunos 
resultados en 2023.

El origen del premio

Por iniciativa de la Gobernación de 
Antioquia, la Asamblea 
Departamental de Antioquia aprobó 
en la Ordenanza 10 del 27 de mayo 
de 2022 la creación del Premio de 
Periodismo sobre Cambio Climático 
Ángela Restrepo Moreno, como 
reconocimiento a las personas 
naturales que por su destacado 
trabajo y servicio a través del ejercicio 

del periodismo, contribuyen a difundir 
y dar visibilidad a los efectos del 
cambio climático en los territorios, y 
así movilizar a los ciudadanos a 
asumir prácticas de adaptación y 
mitigación.

Para escuchar el podcast ganador, 
escanee el código QR.
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Marinilla se ha transformado, dice 
el Alcalde Gildardo Hurtado

El Alcalde de Marinilla, Gildardo 
Hurtado Alzate, anunció que ninguno 
de los proyectos que hacen parte del 
Plan de Desarrollo se queda sin 
ejecutar al terminar su 
Administración, aunque algunos de 
estos se terminarían el próximo año.

Precisó el mandatario que en agosto 
pasado, en el Concejo municipal se 
hizo una evaluación del Plan y se 
estableció que para ese tiempo se 
había avanzado en un 96% en su 
ejecución, lo que deja -según dice- 
un balance muy importante teniendo 
en cuenta que a los actuales 
mandatarios les tocó enfrentar los 
retos de la pandemia, pese a lo cual 
muchas de las obras han permitido 
la transformación de una ciudad que 
hoy es referente en el tema 
gastronómico, de emprendimiento, 
de turismo, ya que se logró convertir 
en Malecón Turístico en la columna 
vertebral más importante de la 
transformación municipal, con 
Parques del Río, el Parque de la 
Familia, los andenes para la gente, la 
recuperación de espacio público 
para el ciudadano y la remodelación 
del parque principal para hacerlo un 
sitio más bello, más iluminado, más 
amplio, obras que le han cambiado 
la cara a Marinilla y van 
empoderando muchos de los 
procesos que en el tiempo le van 

dando reconocimiento y visibilidad 
por su desarrollo armónico y por su 
crecimiento integral.

Sobre la Plaza de Mercado, el 
Alcalde informó que “va en un 50% 
de ejecución y que en el cronograma 
está previsto que finalizando el mes 
de diciembre, puedan entregarse las 
obras, así sea en un 90%, lo que será 
muy importante para las personas 
que desarrollan allí su actividad 
comercial, además de otro atractivo 
para que los campesinos vendan 
directamente sus productos.”

Teniendo en cuenta la necesidad 
que tiene Marinilla de ampliar el 
Hospital y sus servicios, para una 
población que se acerca a los 
80.000 habitantes, Hurtado Alzate 
anunció que avanzó en ese tema, al 
dejar un proyecto de ampliación, en 
conjunto con el Gerente del centro 
asistencial. “Tenemos la ventaja de 
que hay una zona verde frente al 
Hospital que permite unas 
posibilidades de crecimiento muy 
importantes, la cual se utilizará para 
mejorar la infraestructura de salud 
para ampliar la oferta, construir dos 
quirófanos y establecer servicios de 
segundo nivel. En eso logramos 
avanzar, solicitamos los permisos al 
Ministerio de Salud y a la Secretaría 
de Salud e Inclusión Social del 
departamento, pero ya hay 

convenios que permitirán hacia 
futuro que Marinilla tenga este tipo 
de servicios para nuestra población”, 
expresó el Alcalde.

Proyectos en varias áreas

Sobre la atención a las vías rurales, 
Hurtado Alzate informó que se 
construyeron siete kilómetros de 
placa huella, a través de la estrategia 
“Compromiso de vecinos”, 
trabajando con la comunidad, 
además del mantenimiento que se 
ha dado a las vías terciarias, el cual 
ha sido permanente, por ser el de 
mayor prioridad para la población 
rural del municipio.

De otro lado, el Alcalde anunció que 
se ampliaron varios centros 
educativos rurales, otros se 
intervinieron para mejorarlos, 
transformación de la gran mayoría 
de espacios educativos, placas 
polideportivas en las veredas 
Cascajo Abajo, La Esmeralda, 
Chocho Mayo y pendiente la de la 
vereda La Esperanza, pero hubo un 
trabajo muy importante e integral en 
todas las veredas de Marinilla.

Actualmente se está desarrollando la 
segunda etapa de la pista de 
Patinaje, que son las graderías y 
unidades sanitarias, un proyecto 
cofinanciado por el departamento a 

través de Indeportes, que demanda 
una inversión de 2.000 millones de 
pesos, obra que estará concluida en 
diciembre.

También está en construcción la 
Estación de Clasificación Ambiental 
para la separación de residuos; la 
Casa de la Familia, que es un 
proyecto que integra los diferentes 
grupos poblacionales, como 
personas en condición de 
discapacidad, adultos mayores, la 
Casa de la Mujer y la Casa de la 
Juventud y la ampliación de la 
Institución Educativa Román Gómez, 
obras que posiblemente no se 
entregan este año, pero que están en 
marcha y financiadas.

Finalmente el mandatario destacó 
que este año los alumbrados 
navideños, que es otro atractivo que 
ofrece Marinilla, serán más bonitos 
por varios motivos. El primero, el 
cierre del gobierno de los cuatro 
últimos años; segundo, por la 
renovación del parque principal y 
tercero, porque están terminados el 
Parque del Río y el Parque de la 
Familia, que son espacios más 
amplios para el disfrute de propios y 
visitantes. “Ya está trabajando un 
grupo de madres cabeza de familia 
en la construcción de las figuras 
para el alumbrado navideño.”
 

Parque de la familia – Foto: Alcaldía de 
Marinilla 
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Por: Roberto Urrea P.
robertourrea2010@hotmail.com

La representación del Imer Rionegro 
orientada por el profesor Camilo 
Mejía, tras vencer en la final a El 
Carmen de Viboral se coronó 
campeón del zonal oriente de Baby 
Futbol que se llevó a cabo en la 
Cancha Norte del municipio de la 
loza, clasificándose para representar 
a la subregión en la final que se hará 
en Medellín en el mes de Enero.

Los rionegreros vencieron 3-0 al 
actual campeón del certamen 
futbolístico infantil.

La Prensa Oriente, dialogó con el 
director técnico Camilo Mejía quien 
ya ha tenido importantes 
experiencias en este tipo de torneos. 
Sobre la participación dijo, “la verdad 
que muy satisfecho con la actuación 
de los jugadores y con el resultado en 
la gran final ante El Carmen y ahora 
esto nos compromete más porque 
tenemos que hacer una buena 

La Institución Normal Superior Rafael 
María Giraldo de Marinilla, se tituló 
campeona en la disciplina del futbol 
de los Juegos Intercolegiados 
categoría pre juvenil que se llevó a 
cabo en Tarazá. Los orientados por el 
profesor Pedro Quiroz, disputaron 
cinco partidos para lograr 10 puntos y 
marcar 8 goles durante todo el 
certamen.

La Normal Superior Rafael María 
Giraldo de Marinilla será la institución 
educativa que representará al 
Departamento de Antioquia en el 
zonal del eje cafetero en fechas por 
definirse.

Los resultados obtenidos: Marinilla 
1-Bello 0, Marinilla 4-Tarazá 0, Marinilla 

Rionegro 
campeón del 
baby fútbol

Marinilla campeón departamental

Emanuel Otálvaro 
mantiene vivo el sueño 
Olímpico
Emanuel Otálvaro, aquel niño que 
sorprendió con su juego en el tenis de 
mesa, inicialmente en Rionegro, 
posteriormente a nivel departamental 
y luego en los escenarios nacionales, 
desde hace muchos años tiene el 
sueño de representar a Colombia en 
los Juegos Olímpicos del 2026, que 
se disputarán en las ciudades 
italianas de Milán y Cortina 
D´Ampezzo.

Después de cerca de cuatro años de 
estar en Europa, Emanuel está por 
estos días en Colombia, muy feliz de 
ver a sus padres en Rionegro y para 
participar en los Juegos 
Panamericanos que se realizarán en 
Mosquera, Cundinamarca.

Recuerda que para La Prensa 
Oriente lo habían entrevistado varias 
veces, cuando permanecía en 
Rionegro, cuando le tocaba subirse a 
un banquito para contestar las 
preguntas y ahora está más alto, tiene 
la voz más gruesa y se siente mejor 
para hablar. “La diferencia es que 
antes no salía de Colombia, solo 
jugaba los torneos nacionales y ahora 
tengo un entrenador que lleva más de 
14 años en Europa y lo había 
conocido en Medellín y me fui a 
Europa a continuar con él”, comenta 
el deportista.

Emanuel no olvida a quienes lo 
iniciaron en el tenis de mesa, 

comenzando por su hermano 
Federico, que practica el mismo 
deporte y de quien dice lo admira 
porque también se esfuerza 
entrenando y por eso lo quiere mucho. 
Además, dice, “Yo le agradezco 
mucho a Juan Jiménez y a León 
Martínez, quienes fueron mis primeros 
entrenadores y me ayudaron para 
comenzar a practicar este deporte y 
en Medellín conocí los entrenadores 
de Selección Antioquia, como Óscar 
Zuluaga, entre otros, quienes me 
siguieron entrenando y comencé a 
lograr los objetivos”.

Emanuel afirma que no sabe cuántos 
trofeos y medallas ha conseguido, 
porque nunca las cuenta y sobre la 
experiencia que está viviendo en 
Europa, comenta que se ha sentido 
bien allá, porque no le falta nada 
gracias al apoyo que le ha brindado 
Avinal y la Federación Nacional de 
Tenis de Mesa y, especialmente, por 
ese respaldo que siempre ha tenido 
de sus padres, ya que por ellos ha 
llegado donde está.

Finalmente, sobre su quehacer 
cotidiano en Europa, sostiene que son 
cinco o seis horas diarias de 
entrenamiento y por la noche estudia 
tres horas vía online. Aunque la 
comida es diferente a la de su casa, 
no la considera del todo distinta y le 
gusta.

representación muy digna no solo de 
Rionegro sino también de todo el 
oriente antioqueño”. Dijo además 
sobre le balance que, “fuimos un 
equipo muy serio con muy buenas 
individualidades. Consideramos que 
fuimos el mejor equipo en todo el 
torneo y en la final ante un gran rival 
como lo es El Carmen de Viboral, 
logramos salir vencedores”.

Lo que será la presentación en la 
ciudad de Medellín, es un reto para 
los orientales, “sabemos que el nivel 
en el Baby Futbol de la Marte Uno es 
bastante grande y tenemos que ir a 
competir. Somos conscientes de 
nuestras fortalezas y también de 
nuestras individualidades y vamos a 
mejorar en cada una de ellas”.

Y se prepara para una inmejorable 
presentación, “observaremos 
algunos jugadores que vimos en el 
torneo para reforzar el equipo que va 
a competir en el Baby Futbol del 
2024. Becaremos otros jugadores 
para conformar un equipo más 
fuerte”.

2-Carolina del Príncipe 0. En la 
Semifinal: Marinilla 1-Remedios 0 y la 
Final: Marinilla 0-Carepa 0

La titular:
Maikol Lukao; Juan Diego Castaño, 
Sebastián Peláez, Sebastián Londoño, 
Emanuel Arango; Alejandro 
Cuadrado, Cristian Hernández, Juan 
Sebastián Ortiz (1 gol), Juan Manuel 
Holguín; Steven Rojas (2 goles 
refuerzo del Carmen de Viboral), Juan 
Pablo Gómez (4 goles)

Cuerpo Técnico: Pedro Quiroz y 
Sebastián Marín y como Suplentes: 
Sebastián García, Emanuel Vera, 
Matías Palacios, Samuel Jiménez, 
Matías Piñata. 
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Avanza primera fase 
del proyecto de 
Planeación del Oriente

Con la firma de un convenio entre 
Asocolflores, Cornare, Masbosques, 
la Corporación Empresarial del 
Oriente, la Cámara de Comercio del 
Oriente Antioqueño, la Universidad 
de Antioquia y Universidad Católica 
de Oriente, se determinó la 
iniciación de la primera fase del 
proyecto de Planeación del Oriente 
antioqueño, un proyecto 
fundamental para el futuro de la 
región que, además de las 
instituciones citadas, involucra a las 
Administraciones de los 23 
municipios.

Camila Escobar, Presidenta 
ejecutiva de la Cámara de Comercio 
del Oriente Antioqueño, manifestó 
que “ees un momento muy 
simbólico, porque es recoger todo 
un trabajo muy juicioso que ha 
hecho todo el territorio y porque es 
manifestar, de manera deliberada, 
que queremos planearnos de una 
manera colectiva y para lograr este 
objetivo buscamos y estudiamos 
mucho quién podría ser el consultor, 
porque queríamos una visión 
externa que nos ayudara a 
identificar el territorio y encontramos 
la Fundación Metropoli, una 
organización española con 
experiencia en Colombia y otros 
países del mundo, para que se 
encargue de los estudios para tener 
una planeación para el Oriente 
antioqueño de manera colectiva y 
con una visión muy clara. Con la 
firma de este convenio comienza la 
primera de tres fases en que está 
dividido el proyecto”.

Explicó la Presidenta que en esta 
primera fase se tendrá toda la 
cartografía de los municipios del 
Oriente antioqueño y se realizarán 
talleres para recoger la visión de las 
comunidades, de cómo se sueñan el 
territorio y por último, se va a tener 
unas hipótesis de desarrollo, donde 
se va a evidenciar cada zona y cada 
municipio, para saber hacia dónde 
va a ser su ruta futura.

En una segunda fase se tendrá la 
formulación de los macroproyectos, 
los cuales deben involucrar a cada 
uno de los 23 municipios del 

Oriente, para que se vea como un 
único territorio y en una tercera fase 
será la implementación, que todos, 
instituciones y Administraciones 
municipales, trabajarán fuertemente 
para que se ejecuten de la manera 
como lo están soñando. Esta 
primera fase se tendrá lista en 
febrero del próximo año, para dar 
paso a la segunda fase y finalizando 
el año 2024, ya se tendrían los 
primeros macroproyectos, según 
precisó.

Hasta ahora, han dado el aporte que 
les corresponde 13 de los 23 
municipios que conforman el 
Oriente, pero todos los Alcaldes han 
expresado su interés y algunos van 
a incluir las partidas 
correspondientes en los 
presupuestos para el próximo año, 
para que quienes resulten elegidos 
el 29 de octubre, hagan los aportes 
respectivos.

Oriente antioqueño, una región 
que enamora

En el marco del proyecto de 
Planeación de la subregión, los 
promotores adoptaron la marca 
“Oriente antioqueño, una región que 
enamora”. Carolina González 
Tabares, Directo Ejecutiva de la 
Corporación Empresarial del Oriente 
CEO recordó que es una marca que 
se construyó en el territorio, un 
ejercicio que habían hecho Cornare 
y Prodepaz y los miembros de la 
Mesa de Planeación del Oriente la 
acogieron, “nos soñamos que la 
gente diga voy al Oriente 
antioqueño, vivo en el Oriente, 
trabajo en el Oriente y que eso 
engrane los 23 municipios”.

Sobre los retos de mediano y largo 
plazo, dijo que “esperamos que 
cada municipio en sus 
actualizaciones de los Planes de 
Ordenamiento Territorial POT, EOT o 
PBOT, tenga en cuenta los 
municipios vecinos. Este convenio 
que firmamos para la Planeación del 
Oriente, va a marcar la diferencia, 
entonces nos emociona mucho 
porque vamos a tener una subregión 

que pueda desarrollarse, superar 
esas asimetrías que tenemos de 
competitividad en algunos 
municipios y que podamos tener un 
territorio equitativo y en paz”.

Aunque están por terminar las 
actuales Administraciones 
municipales, la Directora de la CEO 
sostiene que este es un proyecto de 
la institucionalidad, no de algunas 
personas, “ponemos unos recursos 
para desarrollar un proyecto que 
será de todos, porque el Oriente es 
uno solo, así el desarrollo no haya 
sido equitativo para algunos de los 
municipios.”

“Este proyecto nos va a permitir 
mirarnos como una subregión, que, 
de entrada, será una de las regiones 
más planeadas del mundo, según 
concepto de la Fundación Metropoli. 
Aquí tenemos todo, recursos 
naturales, agua, idiosincrasia, 
cultura, pujanza, emprendimiento, 
un Aeropuerto internacional que hay 
que engranarlo con los 23 
municipios. Todas esas cosas que 
tenemos a favor, hay que 
aprovecharlas y meterlas en una 
hoja de ruta y que la gente sepa que 
pertenece y está dentro de una 
región que es demasiado 
estratégica a nivel internacional. No 
podemos seguir viéndonos como 
comunidades aisladas, cuando 
realmente somos potencia a nivel 
mundial”, expresó la Directora de la 
Corporación Empresarial.

Un paso trascendental para el 
Oriente

Contratar la primera fase de un 
estudio de planeación que incluye a 
los 23 municipios del Oriente 
antioqueño es un paso 
trascendental para la región, según 
opinan algunos Alcaldes.

El Alcalde de Rionegro, Rodrigo 
Hernández Alzate, manifestó que 
“estamos ante uno de los actos más 
importantes para el Oriente 
antioqueño, toda vez que esto nos 
permite avanzar sobre la 
planificación de la región, un 
aspecto que se había venido 
trabajando desde hace varias 
décadas, desde la Gobernación, 
desde la Universidad Católica y 

desde otras instituciones, pero sin 
concretar nada, pero con el 
convenio firmado, vamos a tener los 
insumos suficientes para dar el paso 
de una correcta planeación regional, 
respetando la autonomía de cada 
uno de los municipios, pero que nos 
garantice tener una conexión con el 
Valle de Aburrá y con la región de 
Urabá”.

Agregó el mandatario que esa 
planeación permite abordar temas 
en materia vial, en infraestructura de 
servicios públicos y, sobre todo, 
darle la cara al Aeropuerto José 
María Córdova, que en función del 
mismo, algunos usos del suelo del 
Altiplano, habrán de tomar forma 
distinta para responder a lo que se 
requiere en esta Región 
Aeroportuaria. Dijo además que este 
proyecto de planificación es muy 
importante, sin convertirnos en el 
mal llamado segundo piso del Valle 
de Aburrá, sino que, con nuestras 
características, garantizar tener una 
correcta conectividad con el Área 
Metropolitana del Valle de Aburrá y 
de ahí hacia adelante, lo que 
permitirá lograr objetivos de 
territorio.

Indicó Hernández Alzate que con 
una buena planeación se podrán 
gestionar recursos internacionales, 
para proyectos como Alianza 
Oriente Sostenible, que han 
permitido que los 23 municipios 
estén unidos, en materia de 
agricultura, de competitividad, de 
innovación, con entrega de insumos 
a los agricultores de los municipios. 
Ahora se trata es de la planificación 
del suelo y eso será muy importante. 
“Estos temas no son fáciles, por eso 
tardan décadas. En mi campaña en 
el 2019, no se podía hablar de Área 
Metropolitana, pero las cosas van 
evolucionando y muchos dirigentes 
ahora dicen sí al Área Metropolitana, 
como una figura supramunicipal que 
nos ayude a organizarnos y 
conectarnos muy bien con el Valle 
de Aburrá.”

Algo que se había soñado

El Alcalde de Marinilla, Gildardo 
Hurtado Alzate, destacó varios 
aspectos de este programa de 
planificación regional. Primero, una 

Evento realizado en la Universidad Católica de Oriente – Foto: CEO
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coyuntura del cierre del mandato, 
con la voluntad política de quienes 
quieren dejar en el presupuesto una 
partida para darle vía libre al 
proyecto. Dos, la posibilidad de que 
los nuevos mandatarios entiendan la 
dinámica del trabajo articulado en la 
región, como siempre se ha soñado 
en el Oriente antioqueño y tres, la 
integración que implica que las 
cuatro zonas que hacen parte de la 
subregión del Oriente, estén unidas, 
sin generar exclusiones y, por el 
contrario, se articulan las 
potencialidades que tienen los 23 
municipios caminando juntos, lo que 
permitirá que en el próximo 
cuatrienio, el nuevo Gobernador y 
los Alcaldes puedan avanzar en un 
proyecto que le da vía libre a la 
planeación estratégica del territorio 
del Oriente antioqueño.

Indicó Hurtado Alzate, que el 
agregado de esa iniciativa tiene el 
componente de que no es un 
proyecto de algunas personas, sino 
de toda la institucionalidad que 
siempre ha querido tener el Oriente 
unido, trabajar en región, lo que 
permite que una vez termine el 
período de los actuales Alcaldes, el 
proyecto continúe y todos trabajen 

juntos en torno a esa planeación 
regional.

Se ha perdido mucho tiempo

A juicio del Alcalde de San 
Francisco, Diego Alejandro Duque, 
en la región se ha perdido mucho 
tiempo discutiendo el cómo se 
articulan los municipios, sin tener en 
cuenta la necesidad de un 
desarrollo armónico, porque la 
región está creciendo a pasos 
agigantados y no se ha dado una 
respuesta como región.

“Venimos respondiendo desde los 
territorios con una escasa 
capacidad institucional, una escasa 
capacidad de control y 
planificación, de manera que el 
convenio firmado, responde a la ruta 
que vamos a seguir hacia el futuro, 
con la cual esperamos que el 
desarrollo del Oriente le permita 
convertirse en potencia y sea una 
subregión mucho más relevante en 
el contexto departamental y 
nacional”, afirmó Duque Valencia.

El Alcalde destacó el hecho de que 
la iniciativa de la planeación regional 
sea del sector privado, lo que 

garantiza continuidad en el tiempo, 
sin los vaivenes de la política. “El 
hecho de que sean los gremios y las 
universidades, garantizan esa 
continuidad y los Alcaldes por 
nuestra parte aseguramos los 
recursos en el presupuesto del 
2024, para que San Francisco esté 
presente y que desarrollemos lo 
local, pero también pensando en 
región”.

Añadió el mandatario que lo de las 
jurisdicciones es para efectos 
políticos, pero no a nivel de región, 
en donde el Oriente ya tiene una 
marca y debemos ser consecuentes 
con un desarrollo armónico, que 
ofrezca posibilidades a quienes 
quieren invertir en la subregión.

Un proyecto sin exclusiones

Según explica el Alcalde Henry 
Suárez Jiménez, “para nosotros, 
como municipios de sexta categoría 
que no contamos con los recursos ni 
con la infraestructura para planificar, 
este proyecto de planificación 
regional donde tenemos cabida 
todos, donde podemos jalonar 
desarrollo para nuestras 
comunidades, donde se hará una 

proyección para todo el territorio, sin 
exclusión, donde el común 
denominador es que estemos todos, 
este proyecto es trascendental.”

Y precisa que, “para nosotros es de 
sumo agrado porque San Luis se 
viene proyectando como municipio 
con vocación turística, que tiene que 
seguir trabajando por la doble 
calzada entre El Santuario y Caño 
Alegre y el circuito vial estratégico 
San Luis – San Carlos y disponer de 
una planeación a nivel de Oriente 
nos va a facilitar ese desarrollo”. El 
mandatario se comprometió a dejar 
presupuestado para el próximo año 
los aportes que le corresponden a 
su municipio para financiar los 
estudios, para que los futuros 
Alcaldes desarrollen los 
macroproyectos.

Dijo el Alcalde que el 31 de 
diciembre no se cierran las 
Administraciones municipales, sino 
que llegan otros Alcaldes, a quienes 
en el informe de empalme hay que 
contarles lo que se ha venido 
haciendo, para que, en esa medida, 
de manera articulada, sigan los 
proyectos locales y regionales.
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Más de 500 
millones se han 
entregado a los 
protectores de 
bosques

Avanza la 
construcción del 
Cubo de la Ciencia, 
Tecnología e 
Innovación

En el Lago Santander de Rionegro 
se llevó a cabo un acto simbólico 
donde se entregó el Bono Ambiental 
a 80 beneficiarios, de los 402 que 
van hasta el momento. Este 
beneficio aún se puede solicitar 
hasta el 30 de octubre del presente 
año, según informó la Alcaldía.

El decreto 412 del 2018, retribuye 
por el cuidado de los bosques a 
través del Pago por Servicios 
Ambientales, este programa entrega 
un bono para pagar el impuesto 
predial a las personas que tienen en 
su propiedad un área mínima de 
2.500 m² de zona de protección.

“A la fecha, en el Municipio de 
Rionegro se han protegido alrededor 
de 4.290.000 m² que equivalen en 
dinero a $539.542.818 en 402 
predios, una muestra del 
compromiso y la apuesta de la 
Administración Municipal Juntos 
Avanzamos Más para seguir 
contribuyendo a la conservación de 
nuestro territorio”, dijo el mandatario 
de los rionegreros Rodrigo 
Hernández.

La Administración Municipal de 
Rionegro, a través de la Secretaría de 
Desarrollo Económico, realizó la 
presentación oficial del Cubo de la 
Ciencia, Tecnología e Innovación, en 
el marco del mes de la juventud, la 
cultura y la innovación.

Según se indicó el Cubo de la 
Innovación promoverá el 
emprendimiento, la apropiación de la 
Ciencia, la Tecnología y la Innovación 
(CTel), además, en este espacio se 
centralizará el acompañamiento a 
procesos de incubación, que 
potencializarán el desarrollo 
empresarial y permitirán concretar los 
emprendimientos y las innovaciones 
en mejores productos, procesos y 
servicios para aumentar la 
productividad y la generación de valor 
agregado en el territorio.
El proyecto contempla 3 niveles, en el 
primero un espacio de coworking 
donde se proyecta la generación de 
espacios de colaboración, en el 
segundo nivel se crearán espacios de 
formación, innovación abierta, 
desarrollo de capacidades, además 
del fortalecimiento del 
emprendimiento y el desarrollo 
empresarial (Startup 4.0), y finalmente 
en el tercero se encontrarán las 
oficinas administrativas.

Al evento de socialización asistieron 
reconocidas empresas enfocadas en 
la innovación a nivel local, regional y 
nacional. La Gobernación de 
Antioquia, INNpulsa, Findeter, el 
Banco Interamericano de Desarrollo, 
BID, Comfama, la Universidad de 
Antioquia, la Universidad Católica de 
Oriente y el Politécnico CETASDI.
 
Se prevé que el Cubo de la Innovación 
estará listo para su inauguración y 
apertura al público el 30 de noviembre 
del presente año. La inversión de este 
proyecto se estima alrededor de los 
5.300 millones de pesos. Las 
instalaciones del Cubo de la Ciencia, 
Tecnología e Innovación, estarán 
dotadas con elementos de última 
tecnología que estarán a disposición 
de quienes deseen fortalecer sus 
emprendimientos de innovación.

Imagen render – Alcaldía de Rionegro
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La Agencia de Empleo y de 
Emprendimiento de Comfenalco 
Antioquia, tiene vacantes en el 
Oriente antioqueño y otras regiones 
del departamento, para bachilleres, 
técnicos, tecnólogos y profesionales.
En Oriente hay puestos de trabajo 
para operarios de producción, 
mesero, auxiliar de atención al 
cliente, contador público, 
recepcionista, camarera, operario de 
mantenimiento, vigilante, limpieza y 
lavado de marcos, operario de plotter, 
auxiliar operativo, operarios de 
producción, auxiliar logístico para 
Guarne, asesor comercial, analista de 
abastecimiento, supervisor de 
despacho, analista comercial venta 

frutas frescas, auxiliar de compras, 
auxiliar de cocina, domiciliario con 
moto para restaurante operarios 
logístico, aprendiz en mantenimiento, 
aprendiz en química para Guarne, 
regente de farmacia, entre otros.

Los interesados pueden consultar el 
detalle de las fechas de cierre para 
enviar la hoja de vida en el portal 
www.comfenalcoantioquia.com.co en 
la sección Agencia de Empleo y en la 
pestaña ofertas. Entre los requisitos 
para acceder a las vacantes está 
tener la hoja de vida registrada en 
www.serviciodeempleo.gov.co/ y 
aplicar solo a la vacante para la cual 
se cumpla con el perfil y los requisitos.

Empleo si hay, si buscas trabajo 
Comfenalco Antioquia tiene vacantes

INSTITUCIONAL

También se pueden consultar las vacantes propias de Comfenalco Antioquia 
escaneando los códigos QR:

Aún está a tiempo

Para quienes deseen postularse 
estos son los requisitos para solicitar 
el Pago por Servicios Ambientales: 
Fotocopia del documento de 
identidad del propietario, paz y salvo 
por concepto de impuesto predial 
(expedido en la Subsecretaría de 
Rentas), diligenciar el formato de la 
solicitud (el cual se reclama en la 
Subsecretaría Ambiental) y radicarlo 
en el archivo municipal. Si los 
propietarios son figuras comerciales, 
anexar la cámara y comercio.

Escanee el código QR y lleve la 
versión digital de La Prensa Oriente
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Las redes móviles 5G en Colombia 
serán un hecho para el 2024
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serán un hecho para el 2024

 “Alto déficit de personal calificado a nivel nacional para la implementación 
de tecnologías de la Información y las comunicaciones TICS”

Por: Julio Cesar Orozco Franco 
Especialista en Gerencia Informática, 
Ingeniero en Sistemas, Tecnólogo en 
electrónica, Instructor SENA G20, 
CCNP Encore y Advance ITR Cisco, 
Ciberops, ITEv8, CCNAv7, Python, 
PLC+HMI by Siemens, IOT, Amazon 
AWS, Auditor Ciberseguridad, ISO 
27001 e ISO 22301 PMI & ITIL
https://www.credly.com/users/julio-ces
ar-orozco-franco/badges 
E-mail: jucofra@gmail.com
Durante el tiempo, usted ha 
evolucionado en diferentes redes de 
datos internet con diferentes 
operadores móviles en tecnologías 
2G, 3G, 4G, 4G LTE, 4.5G, cada una 
comprende condiciones técnicas 
específicas, para las redes de última 
generación 5G, las siguientes son 
condiciones de mejoras del servicio 
con respecto a:

Su velocidad a 10 GBps, 10 veces 
más rápido que las ofertas de fibra 

Óptica del mercado, menor latencia 5 
milisegundos casi imperceptible por el 
ser humano conexiones en tiempo 
real, alcance, última tecnología y 
dispositivo celulares de última 
generación, la tecnología 5G 
comprende aumentos considerables 
en avances de nuestro entorno, 
permite interconectar dispositivos del 
internet de las cosas IoT, domótica, 
mejor cobertura, energías limpias, 
ciudades inteligentes, dispositivos 
autónomos (Aviones, robots, 
transporte) video por demanda full HD 
8K, tecnologías emergentes (salud, 
comercio, ambiental, mercados, 
negocios, gobierno) y convergentes 
(data, telefonía, televisión), ubicación 
global de todo lo conectado en tiempo 
real. 

La OMS calificó la tecnología 
inalámbrica como cancerígeno del 
nivel 2B, esto quiere decir "Los 
estudios realizados hasta la fecha no 
indican que la exposición ambiental a 

los campos de RF (radiofrecuencia) 
aumente el riesgo de cáncer o de 
cualquier otra enfermedad" afirma la 
OMS, (Fuente 
nationalgeographic.com) esta quinta 
generación cambiará la forma en la 
cual nos conectamos e interactuamos 
a nivel mundial. 

Comercialmente, ya existen 
dispositivos y celulares con tecnología 
5G en el mercado, pero aun en 
Colombia no ha sido implementado 
oficialmente por los operadores y 
prestadores de servicios de internet, 
esto implica próximamente cambiar 
de celular si queremos disfrutar de 
esta tecnología.

El pasado 05 de octubre, el Ministro 
de las TIC Mauricio Lizcano anunció la 
implementación en Colombia de la 
tecnología 5G a partir de 20 de agosto 
del 2024, “Si todo sale bien vamos a 
tener esta tecnología en Colombia, 
estamos avanzando. El 17 de octubre 

sacamos los pliegos definitivos y 
tenemos dos empresas que tienen el 
interés de operar esta red”.

Esta implementación requerirá 
grandes inversiones empresariales, 
fortalecimiento de la industria de la 
Informática y las Telecomunicaciones, 
tecnológicas emergentes de última 
generación, capacitación a personal 
cualificado, en este último concepto, 
hay gran déficit de personal experto, 
muchas entidades de formación como 
el SENA ya se encuentran preparadas 
formando personal profesional técnico 
y tecnológico en estas áreas.

Es de reiterar la importancia de la 
implementación de la seguridad 
Cibernética para estas nuevas 
tecnológicas 5G que cada día son 
más vulnerables, más aún cuando son 
de gran interés internacional de los 
países y grandes potencias mundiales 
para implementar en su seguridad 
gubernamental y fuerzas militares.
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Villa Camila y Chachafruto tienen 
nuevos escenarios deportivos

Una nueva placa polideportiva fue 
entregada para el disfrute de los 
rionegreros. Esta obra hace parte del 
programa Rionegro en Buenas 
Manos, la cual fue construida con 
recursos de obligaciones 
urbanísticas con una inversión de 
$675 millones.

Según se expresó en el evento de 
entrega, “en Rionegro se sigue 
promoviendo el deporte y la 
recreación con escenarios deportivos 
de calidad”, en la socialización a la 
comunidad el Alcalde Rodrigo 
Hernández en compañía de la 
Secretaria de Planeación, Catalina 
Castro y la Gerente del IMER, Diana 
Mejía, informaron a la comunidad de 
Villa Camila la puesta en servicio de 
la nueva Placa Polideportiva. 

"Seguimos entregando felicidad a los 

ciudadanos en todos los rincones de 
Rionegro, llegamos a esta hermosa 
comunidad a entregar esta placa 
polideportiva que le ofrece bienestar 
a niños, jóvenes y adultos y que se 
llenará de contenido social con 
actividades lúdicas y culturales", 
expresó el mandatario de los 
rionegreros. 

Milton Cano, líder de Villa Camila dijo 
"hoy me siento feliz, hoy el Alcalde 
Rodrigo Hernández nos cumplió. 
Hace unos meses atrás la 
Administración hizo un Consejo de 
Seguridad y nos preguntaron qué 
hacer para ayudarle a la comunidad, 
dijimos que un espacio para fomentar 
el deporte y hoy es una realidad con 
Rionegro en Buenas Manos". 

Según se aseguró, la administración 
seguirá entregando bienestar y mejor 
calidad de vida para su gente, con 
espacios que fortalezcan los lazos 
comunitarios y la sana convivencia.

“Le cumplimos a la comunidad de 
Chachafruto”: Alcalde

Otra obra entregada fue la de esta 
comunidad rural, la cual ya cuenta 
con la nueva cancha sintética, la cual 
es una realidad también a través del 
programa de Rionegro en Buenas 
Manos de la Secretaría de Gobierno.

Este escenario deportivo cuenta con 
una inversión de $930.000.000 
millones, construido igualmente con 
recursos de obligaciones 

urbanísticas a través de la Secretaría 
de Planeación. Este proyecto está 
conformado por un área de 605 m² 
con cerramiento en estructura 
metálica, con malla eslabonada y 
malla de nylon. Además, cuenta con 
una vía pavimentada de 40 m y 
andén (incluido el sendero peatonal 
que conecta con el Parque Lineal 
Zona Franca), pasamanos y 
mantenimiento de los juegos 
infantiles existentes.

Marcela García, Presidenta de la JAC 
Chachafruto, agradeció a la 
Administración Municipal en nombre 
de toda la comunidad, pues dice que 
es un espacio que la comunidad 
venía anhelando desde hace mucho 
tiempo, “con estos espacios se 
promueven el deporte, la recreación y 
el sano esparcimiento de los niños y 
jóvenes rionegreros”.

Placa polideportiva Villa Camila – Foto: 
Alcaldía de Rionegro

Cancha sintética Chachafruto – Foto: 
Alcaldía de Rionegro
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El hombre que vivió
A Elmer Quintero pocos le creen su historia; una que está ligada a lo más 

crudo y real de la región.

Por: Juan Andrés Valencia Arbeláez
E-mail: juanvalenciaxxl@gmail.com 

Comienzo del Calvario

Esta historia inició en marzo del 2000, 
en el municipio de Sonsón, cuando 
Elmer notó que le habían robado un 
bobino, al día siguiente estaba sin 3, y 
al término de 15 días su ganado 
perdido ascendía a una decena. Por 
su propia cuenta obtuvo algunas 
pistas que conducían al ladrón, en un 
principio quiso entregarle esa 
información a la policía, pero antes de 
hacerlo, recibió una llamada de un 
vecino al cual le tenía muchísima 
confianza: 

-Elmer, mire que aquí está el torete, 
uno de los que le han robado —le dijo 
por medio del teléfono.

-¡Amárremelo! Y yo mañana voy por 
él —contestó con cierto alivio, y la 
esperanza de recuperar en algo su 
capital—. 

Era una mañana fría y con un poco de 
lluvia, Elmer lo sintió como una 
especie de premonición. Se vistió con 
un jean, unas botas de caucho, una 
camisa a cuadros de manga larga, 
una ruana y su infaltable sombrero, y 
salió rumbo a la vereda La Honda 
para cumplir la cita. 

Sin embargo, cuando llegó al lugar 
acordado no encontró al animal. 
Arturo González, su amigo y vecino, 
quien lo había citado y avisado de la 
‘aparición’ del bovino, le dijo que 
bajase al río porque ahí estaba. Elmer 
le pidió que lo acompañara, pero 
González se excusó diciendo que 
estaba mal de la rodilla y tenía 

muchos pendientes por hacer. 

Quintero bajó por la carretera, pero al 
llegar a la vera del río no había nada, 
así que decidió regresar a la finca de 
su amigo Arturo, cuando de la nada 
se encontró con dos hombres que le 
gritaron: “¡Alto!, ¡tírese al piso con las 
manos en la cabeza!” 

Él volteó a mirar, y comprendió la 
situación inmediatamente. Exclamó:

-¿Por qué hacen esto conmigo?, si yo 
no estoy obrando ningún mal por acá. 

-Eso le pasa por buscar lo que no le 
importa —le contestaron—.

Gólgota

Los hombres que lo detuvieron eran 
bajos, pero fuertes y bruscos, se 
trataba de dos miembros de las FARC 
(Fuerzas Armadas Revolucionarias 
de Colombia), quienes lo ataron y 
comenzaron a caminar durante largas 
horas a orillas del río Cabra. El sol 
mañanero había pasado, y el de la 
tarde comenzaba a castigar a 
Quintero, junto con el desgaste de 
caminar por senderos tortuosos en el 
monte, así que este les habló a los 
captores:

-¡Yo me voy a hacer matar, ya no ando 
más, estoy muy cansado! -y se sentó 
jadeante en el suelo-.

Ante la situación, los captores 
tuvieron que hacer una llamada para 
informar que Elmer los estaba 
retrasando y no quería caminar más. 
Uno de los secuestradores en un 
arranque de ira se le acercó 
dispuesto a ponerle fin a su 
obstinación, y cuando Quintero vio 
esto, que lo iban a matar, lo único que 
hizo fue quitarse el sombrero y 
santiguarse. 

Accionaron el arma. La bala entró a 
su pecho y quedó boca arriba 
inconsciente por el impacto. De un 
momento a otro, él escuchaba una 
voz que le decía: “usted no está 
muerto”. Pero esa voz no venía por 
parte de los secuestradores, ellos 
pensaban que Elmer había fallecido, 
y haciendo caso a la lógica, lo 
enterraron.
De forma increíble, Elmer seguía vivo; 
y previo a su entierro tuvo que 
soportar varios apretones en sus 
testículos que le hicieron los captores, 
para verificar si continuaba con vida. 
Como no reaccionó a esto, los 
miembros de las FARC lo arrastraron 
hasta una fosa, que ya habían 
excavado. El sobreviviente fue 
lanzado al hueco, montones de tierra 
y rocas cayeron sobre su humanidad, 
situación que dominó con profunda 
serenidad, pues debía de continuar 
simulando que era un cadáver.
 
Él creía que el capítulo más duro de 
esta historia ya había pasado, pero 
estaba equivocado, ahora se debía 
de enfrentar a la parte más difícil; el 
hueco lo hicieron cerca al río, y una 
parte de su cabeza no quedó 
totalmente cubierta, por lo que seguir 
respirando le fue complicado debido 
a que la corriente del río iba subiendo 
producto de las lluvias en la montaña. 
Todo esto duró aproximadamente 30 
minutos, hasta que uno de ellos dijo: 
“Ya no echemos más, que eso ya no 
lo sacan ni los perros ni los 
gallinazos”

Cuando creyó que había pasado un 
tiempo prudente (que no recuerda 
con certeza), y que sus sepultureros 
se habían marchado, quiso moverse; 
sin embargo, era una tarea 
complicada debido a su condición de 
estar amarrado. La tarea de seguir 
respirando se hacía cada vez más 
difícil; su mente luchaba para 

mantenerse en sí. Entonces recordó 
que la tumba que lo retenía había sido 
cavada al borde del río, al ver que se 
empezaba a meter poco a poco el 
agua.

-Acá si me voy a morir, —pensaba 
Elmer— me voy a terminar muriendo 
ahogado.

Fue entonces, cuando había perdido 
la esperanza, que el agua jugó a su 
favor, ya que esta estaba entrando 
lentamente y convertía en lodo la 
tierra que lo cubría, el cual permitía 
empujar hacia arriba y salir más fácil. 
Con sus últimas fuerzas, y sus 
lacerados músculos, consiguió salir 
de aquel lugar destinado a ser su 
reposo eterno. 

Resurrección 

Elmer ahora caminaba lento, y entre 
los arbustos, por el camino que había 
recorrido horas antes, la sangre 
corría, pero lentamente, “él tampoco 
entendió como no se desangró 
regresando desde la vereda hasta al 
pueblo; pero el dolor del disparo si se 
incrementaba”, dice Daniel. Cuando 
llegó al hospital lo atendieron 
inmediatamente, y fue remetido a 
Medellín, donde posteriormente dio 
su testimonio a las autoridades, 
quienes alertaron a sus familiares, 
yéndose a vivir con él a la capital 
antioqueña.

Elmer Quintero al centro, compartiendo con 
Arturo González a su derecha.
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96% de ejecución del Plan de 
Desarrollo de El Retiro

Nolber Bedoya Puerta, Alcalde – Foto: 
Alcaldía de El Retiro

El Alcalde de El Retiro, Nolber 
Bedoya Puerta, informó que faltando 
más de dos meses para terminar su 
Administración, tiene un 96% del Plan 
de Desarrollo cumplido, y resaltó que 
deja un municipio con cero pesos de 
deuda pública, con las finanzas 
completamente saneadas y que a 
partir del primero de enero asciende 
a segunda categoría, “lo que nos deja 
absolutamente satisfechos por lo que 
significó este período de gobierno”.

El Alcalde anunció que viene 
entregando varias obras a la 
comunidad, los puentes peatonales 
en diferentes veredas, placa huella, 
viviendas nuevas, ampliación del 
alumbrado público, además de las 
que se habían inaugurado como la 
remodelación del parque principal, el 
Centro de Desarrollo Infantil El 
Guarceñito, la Casa de la Mujer, el 

Centro Integrado de la vereda 
Nazaret, casetas comunales en varias 
veredas, la Casa de la Inclusión y la 
entrega de paquetes agropecuarios a 
campesinos de las veredas, que este 
año se hicieron en dos oportunidades 
y no una como se hacía antes.

El mandatario resaltó además que 
este año se va a superar el 100% la 
ejecución presupuestal, pues de un 
valor inicial de 66.000 millones de 
pesos, se están ejecutando proyectos 
por más de 110.000 millones de 
pesos.

Bedoya Puerta indicó que las obras 
que contribuyen más al desarrollo 
social de su municipio, como son la 
Casa de la Mujer, el Centro de 
Inclusión, el Centro Integrado de la 
vereda Nazaret y el Centro de 
Desarrollo Infantil, pero la obra que 
más se ve es la remodelación del 
parque principal, porque se convirtió 
en un atractivo turístico y con el 
alumbrado navideño que se está 
preparando, se convertirá en un lugar 

de encuentro, no solo de las familias 
guarceñas, sino también de todos los 
turistas.

Desde ahora, el Alcalde Bedoya 
Puerta formuló invitación a toda la 
comunidad regional y departamental, 
para que visiten El Retiro y disfruten 
en el remodelado parque de las 
tradicionales Fiestas de los Negritos, 
del 26 al 30 de diciembre.

Pago por servicios ambientales

Una de las estrategias que también 
destaca la administración ha sido la 
implementación del "pago por 
servicios ambientales", a través de 
este programa, se ha apoyado a 70 
familias locales en su compromiso 
por conservar el medio ambiente; 
además de esto, se ha creado un 
vivero municipal que hoy se 
encuentra operando en la vereda Los 
Medios, donde se han entregado más 
de 25,000 árboles nativos. Este 
esfuerzo conjunto ha fortalecido los 
lazos con la comunidad y ha 

contribuido significativamente a la 
protección de los recursos naturales.

El Director de Medio Ambiente, Pablo 
Hernández Chavarría afirma sobre 
este que, "nuestra prioridad es la 
conservación de nuestros recursos 
naturales, por eso, hemos adquirido 
150 hectáreas con compensación 
tipo dos, además de adquirir con 
recursos de la ley 99 dos importantes 
predios donde nacen las principales 
fuentes de agua que surten el 
acueducto del barrio El Plan y el 
acueducto municipal, que hoy opera 
Aguas de Oriente".
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Un gobierno de oportunidades 
para Granada, dice el Alcalde

El Alcalde de Granada, Freddy 
Castaño Aristizábal, manifestó que a 
pesar de la pandemia el actual 
período de gobierno fue de muchas 
oportunidades para su municipio y 
queda un balance muy importante en 
cuanto a la ejecución de obras, pero 
la más importante, la pavimentación 
de la vía Granada – San Carlos.

Adicionalmente se hizo 
mantenimiento de las vías terciarias, 
construcción de vivienda nueva y 
mejoramientos de vivienda y muy 
importante, mantener las 

capacidades en el tema de seguridad 
y convivencia, con tranquilidad, sin 
estructuras al margen de la ley y 
mucho acompañamiento a los 
ciudadanos, especialmente a través 
de las Juntas de Acción Comunal.

El Alcalde destacó la intervención de 
vías rurales con placa huella, lo 
mismo que en los planteles 
educativos para mejorarlos 
locativamente, la construcción del 
Centro de Desarrollo Infantil y las 
obras que se están ejecutando para 
remodelar la Casa de la Cultura. 
Además, se renovó el alumbrado 
público en el casco urbano, en el 
corregimiento Santa Ana y en el 
centro poblado Los Medios.

Sobre un problema que es histórico, 
como es el mal estado de la vía desde 
la autopista Medellín – Bogotá hasta 
el casco urbano de Granada, la cual 
presenta varios puntos críticos por 
fallas geológicas, el Alcalde informó 
que la Secretaría de Infraestructura 
Física del Departamento está 
adelantando obras de recuperación, 
con una inversión aproximada a los 
60.000 millones de pesos, que 
incluye la terminación de la 
pavimentación de 2.4 kilómetros en el 
sector de La Aguada, la 
pavimentación de la vía a San Carlos, 
que serán 9.4 kilómetros, de los 
cuales faltan tres kilómetros y se está 
haciendo la intervención del punto 
crítico en el kilómetro 0 + 900, con 

una inversión de 4.500 millones y la 
construcción de un puente en el 
kilómetro 11 + 700, trabajos con los 
cuales se recuperará este corredor 
vial.

En los pendientes Castaño Aristizábal 
dijo que le hubiera gustado mucho 
haber podido construir una terminal 
de transporte, que es muy necesaria 
para Granada y haber avanzado en la 
construcción de más viviendas, 
principalmente en la zona rural.

Funcionarios de la Empresa de 
Vivienda e Infraestructura de 
Antioquia visitaron el municipio de 
Cocorná para hacer entrega de 50 
mejoramientos de vivienda en esta 
localidad, dentro de un convenio 
suscrito con la Administración del 
Alcalde Saúl Giraldo Gómez.

Más obras para 
mejorar la calidad de 
vida en Cocorná

Adicionalmente, se hizo una entrega 
simbólica de recursos por 435 
millones de pesos para el programa 
de mejoramiento de cocinas, el cual 
beneficiará en total a 86 familias. 
Durante la Administración de 
Giraldo Gómez, se construyeron 45 
viviendas nuevas en la zona rural y 

Familia beneficiaria – Foto: Alcaldía de Cocorná

Saúl Giraldo Gómez, Alcalde - Foto: Alcaldía 
de Cocorná

se ejecutaron otros 136 
mejoramientos de vivienda, dentro 
de un ambicioso proyecto de 
mejorar las condiciones de vida de 
las familias más vulnerables, el cual 
demandó inversiones por 1.300 
millones de pesos.

De igual manera, se anunciaron 254 
diagnósticos para que muchos 
cocornenses más pueden verse 
beneficiados y tener un hogar, ya 
que con la caracterización de las 
familias que requieren mejorar sus 
casas, quedan inscritas para futuros 
proyectos.

BOSQUES

12 DEBATE PÚBLICO
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En Rionegro serán Primero las 
Mujeres

Por: Sara Villa
E-mail: s.v.b0327@gmail.com

*Las opiniones expresadas en esta columna de opinión son de exclusiva responsabilidad de 
su autor y no reflejan, necesariamente, los puntos de vista de La Prensa Oriente.

Históricamente las mujeres hemos 
emprendido grandes luchas para 
defender nuestros derechos y avanzar 
hacia la equidad. Estos procesos son 
los que hoy nos permiten ser una voz 
relevante, pese a los desafíos que aún 
enfrentamos. 

Las mujeres en Rionegro somos 
mayoría, 75.122 ciudadanas habitan 
en este municipio, de acuerdo con 
cifras del Observatorio de Asuntos de 
Mujer y Género. Sin embargo, los 
cargos de elección popular todavía 
son espacios por conquistar. La 
representación femenina en el 
Concejo Municipal es solo del 12%, 
con dos de las 17 curules, algo que 
debería llamar nuestra atención.

A pesar de que hay tantas lideresas 
comunitarias, aún no existe una 
paridad en los cargos de elección 
popular y en los gabinetes de 
gobierno. Sé que la mayoría de estas 
mujeres aportan su experiencia, 
tiempo y recursos para trabajar por su 
comunidad, sin recibir ninguna 
retribución. Esto me ha llevado a 
entender que uno de los obstáculos 
más grandes que enfrentan las 
mujeres políticas, es la falta de 
recursos para financiar sus campañas 

y poder masificar sus propuestas.  

La realidad de muchos hogares puede 
ser la respuesta, pues 41 de cada 100 
mujeres están desempleadas. El 
promedio de ingresos para las 
mujeres de nuestro municipio es de 
247.000 menos en comparación con 
los hombres, como se indica en el 
informe del Observatorio de Asuntos 
de Mujer y Género. 

Detrás de esta desigualdad en el 
acceso a las oportunidades y al 
mercado laboral, se esconden 
realidades que nos preocupan, una de 
ellas es la violencia económica, que se 
puede materializar, por ejemplo, 
cuando la pareja ejerce control sobre 
las finanzas del hogar, o en el entorno 
laboral cuando a las mujeres se le 
paga menos que a un hombre por 
hacer el mismo trabajo o se le impide 
ascender; lo que se conoce como 
“techo de cristal”. Lo anterior puede 
generar una dependencia económica 
con el agresor, sea la pareja, el jefe o 
quien ejerce poder, y perpetuar los 
ciclos de violencia. Por lo tanto, no 
podemos ser indiferentes a la realidad 
que viven muchas mujeres en nuestro 
municipio. De acuerdo con el Sistema 
del Sistema Nacional de Vigilancia en 

Salud Pública, entre 2019 y agosto de 
2023, 2285 mujeres son víctimas de 
diferentes tipos de violencia. 

Hoy las mujeres rionegreras nos 
sentimos esperanzadas por la llegada 
de un gobierno en el que tendremos 
nuestro lugar, en el que nos 
escucharán y trabajarán por darle 
solución a nuestras necesidades. 
Como compañera de vida de 
Fernando Tola Valencia, estoy 
convencida de su respeto absoluto 
por las mujeres y de que cumplirá su 
compromiso de tener un gobierno 
paritario. Haremos todo lo posible 
para que en Rionegro sean Primero 
las Mujeres.

Entre las propuestas incluidas en el 
plan de gobierno Primero la Gente, se 
encuentra la construcción de la Torre 
Púrpura, un espacio anexo al Hospital 
Gilberto Mejía, donde se garantizará 
la atención en salud, con enfoque de 
género. La Casa de la Mujer será otro 
lugar pensado en nosotras, donde se 
prestarán servicios jurídicos, 
psicológicos y sociales pensados en 
la autonomía económica de la mujer y 

en la prevención de las violencias 
basadas en género. Además, en los 4 
años de gobierno, se planearán y 
ejecutarán políticas, planes y 
proyectos siempre con enfoque de 
género. ¡Un espacio que, como 
mujeres, hemos pedido! 

También se creará un fondo financiero 
para apoyar las propuestas realizadas 
por grupos de mujeres que 
promuevan las economías solidarias 
en los barrios y veredas del municipio, 
con préstamos con tasas reducidas, 
fortalecimiento de los proyectos 
productivos y una articulación 
permanente con el sector privado para 
generar oportunidades laborales para 
las mujeres. Desde allí, aportaremos a 
cerrar esa brecha de ingresos que 
tanto nos preocupa. 

Mujeres, debemos recuperar los 
espacios que nos han arrebatado. Por 
eso, las invito a votar por la mejor 
opción, Fernando Tola Valencia será 
nuestro alcalde y gracias a su gestión 
en Rionegro serán Primero las 
Mujeres. ¡Creo firmemente en que 
gobernará pensando en nosotras!

1.370 AM

Pr
y de opinión del Oriente antioqueño 

ograma informativo

Sábados 10:00 a 11:00 a.m

Contacto Regional

@ContactoReg_OA

@ContactoRegional

Contacto Regional

info@contactoregional.com

312 292 5249 - 311 301 7838
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El Retiro será la sede del primer 
Festival de Animación Comfama

El evento se realizará entre el 16 y el 
18 de febrero de 2024 en El Retiro, 
incluirá una muestra de cine animado 
y un mercado creativo para la 
animación, de la mano de ELPAUER, 
iniciativa de fortalecimiento de 
emprendimientos creativos y 
culturales.

A través de este festival, Comfama 
busca congregar empresas e 
inversionistas para dinamizar este 
mercado en expansión, conectar a 
industrias creativas y culturales para 
generar empleos y contenidos de alto 
valor, impulsar instituciones 
educativas para formar a más 
profesionales en este campo e 
inspirar a personas, amigos y familias 
con la magia de la animación y el 

séptimo arte.

El encuentro en la tierra guarceña 
congregará artistas, productores, 
directores, músicos, mentores, 
aprendices, independientes y 
emprendedores que trabajen en la 
industria de la animación y/o 
audiovisual para generar reflexiones, 
ofrecer espacios de formación y 
vislumbrar caminos para el desarrollo 
de esta industria creativa con una 
nutrida muestra de cine animado y un 
mercado creativo para la animación.

Según la Caja de Compensación, 
este Festival será también el espacio 
para que familias, jóvenes, niñas y 
niños del Oriente antioqueño y el Área 
Metropolitana del Valle de Aburrá se 
acerquen y disfruten durante tres días 
de grandes producciones en formato 
animado que cuentan historias 
inspiradoras y proponen nuevas 
reflexiones.

“Si los Hermanos Lumière inventaron 

el cine, Georges Mèlies nos regaló la 
ilusión. Nos dio la posibilidad de 
contar, hacer preguntas y 
encontrarnos en la animación. En 
Comfama creemos en la cultura y las 
artes como movilizadoras de grandes 
transformaciones, por eso nos 
emociona anunciar este nuevo 
festival en el que el cine y las series 
animadas propondrán reflexiones, 
conversaciones y nuevas 
oportunidades no solo creativas, sino 
también económicas, de empleo y 
desarrollo para Antioquia y el país”, 
expresó Paola Mejía, responsable de 
Cultura en Comfama.
  
El Oriente antioqueño como sede

El festival tendrá como sede El Retiro, 
municipio con vocación cultural en el 
que han emergido estudios de 
música y diseño, galerías, librerías y 
una amplia oferta gastronómica 
durante los últimos años. Además, 
dada su cercanía con Medellín (32 
km, aproximadamente una hora) le ha 

permitido ser testigo de la tracción de 
la industria creativa y cultural que 
desde la capital de Antioquia 
emergen.
  
“La animación, sector creciente 
dentro de esta industria 
cinematográfica, se convierte en una 
oportunidad fundamental para el 
futuro de nuestra región. En Comfama 
estamos seguros de que ocuparse de 
las bondades y retos que emergen de 
esta industria es un compromiso 
social y cultural al cual aportaremos 
para dinamizar los mercados, ofrecer 
a las empresas de la región 
oportunidades de inversión y 
crecimiento, así como a las 
instituciones educativas para 
incentivar la formación de más 
profesionales en este campo y a las 
familias, para que vean que se puede 
vivir de la cultura”, agregó Mauricio 
Pérez, responsable de Regiones en 
Comfama. 
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Alcaldía anuncia más inversión 
para la seguridad en El Peñol

Después de renovar la totalidad del 
alumbrado público en el área urbana 
de El Peñol, la Administración de la 
Alcaldesa Sorany Andrea Marín 
Marín, continúa con la expansión de 
este proyecto de mejoramiento de las 
luminarias del municipio en el área 
rural, que “pasan a ser Led, una 
tecnología más eficiente porque 
consume menos energía y tiene una 
vida útil de más de veinte años”, 
según indicó la mandataria.

Esta vez, el cambio de luces de sodio 
a Led se hizo en la vía Horizontes - 
Pozo, lo que garantizará una vía 
completamente iluminada entre el 

casco urbano de El Peñol y el puente 
de la quebrada Pozo, en límites con 
Marinilla. Fueron en total 16 
luminarias que representaron una 
inversión cercana a los 60 millones de 
pesos y que mejorarán las 
condiciones de desplazamiento en la 
vía, que más iluminada, será más 
segura para los peñolenses y 
visitantes.

Esta misma renovación del 
alumbrado público en el área rural de 
El Peñol, que incluye nuevos postes, 
cableado y luminarias, se había 
llevado a cabo en diferentes zonas de 
las veredas El Morro, Palestina, La 
Hélida, Horizontes y La Meseta.

Además se informó, para continuar 
con la expansión del alumbrado 
público, la Administración Municipal 
instalará próximamente luminarias 
con paneles solares en el área rural, 
un proyecto piloto que será aún más 

responsable ambientalmente y 
seguirá mejorando la calidad de vida 
de los habitantes de las veredas.

“Con esta transformación del 
alumbrado público de El Peñol, la 
Administración garantiza un ahorro 
de energía del 30%, lo que ratifica el 
propósito de transformación en un 
municipio sostenible ambiental, 
económica y socialmente”, destacó la 
Alcaldesa Sorany Marín.

Cámaras de vigilancia

Dentro de ese propósito de garantizar 
la seguridad a propios y turistas, la 
Administración de El Peñol, con 
apoyo de la Gobernación de 
Antioquia, puso en funcionamiento 
cinco cámaras de vídeo vigilancia 
tipo PTZ con multisensor de última 
generación y que cumplen con 
estándares y requisitos diseñados 
bajo normas internacionales, que 

garantizarán una operación mixta 
entre la Policía y el Gobierno 
Departamental, con operación las 24 
horas del día.

De acuerdo con el secretario de 
Seguridad y Justicia del 
departamento, Oswaldo Juan Zapata, 
con estos medios tecnológicos y con 
el compromiso de la Policía Nacional 
y de las entidades territoriales, se 
busca prevenir delitos como el hurto 
en todas sus modalidades, la 
extorsión y el homicidio; asimismo, se 
busca fortalecer las capacidades 
para la investigación criminal y el 
apoyo a la judicialización.

La Alcaldesa Sorany Andrea Marín, 
dijo que, en articulación con la Policía 
Nacional, continúan trabajando por la 
seguridad y tranquilidad de los 
peñolenses, con acciones que 
garanticen la prevención y 
disminución de los delitos. 



CRUCIGRAMA 19Octubre de 2023Síguenos

Gire el periódico y encuentre nuestro especial de elecciones territoriales: Debate Público con los 
candidatos a la Gobernación, Alcaldías, Concejos municipales y Asamblea.



Será un gobierno de la seguridad 
en Marinilla, dice Édgar Villegas

29 DEBATE PÚBLICO Octubre de 2023Síguenos

En los últimos días de campaña con 
miras a las elecciones del 29 de 
octubre, los candidatos a cargos y 
corporaciones de elección popular se 
preparan para esa jornada y analizan 
los resultados de sus actividades. En 
el caso de Édgar Villegas, candidato 
a la Alcaldía de Marinilla, sostiene 
que la gente con mucho cariño ha 
recepcionado su propósito, que 
siente energía social al interior de las 
comunidades urbana y rural, 
indicando que “nuestro paso por la 
Administración municipal nos deja 
con un balance muy significativo y 
sentimos que este proyecto político lo 

tiene la gente en el corazón”.

Para sustentar su aspiración y pedir 
el voto de los marinillos, Villegas 
afirma que “Vamos a realizar un 
gobierno que sea el de la seguridad, 
el gobierno de los buenos servicios 
hospitalarios, el gobierno de la 
movilidad. Va a ser el gobierno de las 
mujeres, de los niños, de los adultos 
mayores, de los campesinos, de los 
deportistas, de los ambientalistas, de 
los hombres y mujeres de bien que 
viven en esta hermosa ciudad. Hoy 
tenemos un compromiso y es un 
segundo tiempo en el cual podamos 
generar unas muy buenas victorias 
para el municipio de Marinilla y 
especialmente a las próximas 
generaciones que van a habitar esta 
ciudad”.

Al igual que en otros municipios, en 
Marinilla ha habido roces entre 

personas de diferentes campañas, 
por lo cual Villegas hace un llamado 
a sus conciudadanos: “De forma 
muy respetuosa reiteramos el 
llamado a todos los candidatos, a 
los hombres y mujeres que hacen 
parte de las campañas, a que 
informemos de manera veraz. Creo 
que la política hace parte de la 
cultura, creo que la democracia es 
el mejor invento que se ha podido 
generar en los últimos tres siglos y 
el hecho de que hoy pueda haber 
elecciones y que cualquier 
ciudadano tenga el derecho a elegir 
y ser elegido, es una cosa 
demasiado hermosa que no 
alcanzamos a visibilizar, a propósito 
de la pasión que ello genera, pero 
que también es un llamado de forma 
muy respetuosa para que 
transmitamos con caballerosidad e 
hidalguía nuestras actividades 
políticas”.

Agrega que “No es hablando mal del 
otro, es hablando bien de nuestras 
propuestas, no es queriendo enlodar 
el buen nombre del otro como se 
hace una campaña, pero sentimos 
que muchas veces, por el momento, 
por la pasión, por lo que significa el 
ejercicio del poder, se dicen y se 
hacen actuaciones que no dictan 
con lo que es la personalidad de los 
actores políticos. Hay que bajar el 
tono a las pasiones y subir el 
volumen a las razones, para que 
sigamos viviendo en paz la política y 
que nunca en el municipio de 
Marinilla, ni en ninguna parte del 
mundo, se presenten vías de hecho 
por cuestiones políticas”.
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Seguridad, oportunidades y 
sostenibilidad, propuestas de Rolando 
Castaño para San Vicente

Según dice el candidato, su 
Programa de Gobierno tiene tres 
grandes apuestas: Una en materia de 
seguridad, porque para él es muy 
importante garantizar la tranquilidad 
de la población, lo segundo es 
generación de oportunidades para 
todos y lo tercero es la sostenibilidad 
del territorio, ya que el municipio se 
está transformando y creciendo y la 
cuestión es que se haga de una 
manera ordenada, de una manera 
mucho más sostenible.

El aspirante anuncia que tiene un 
gran compromiso con el campo, “San 
Vicente es un municipio con 39 
veredas, el 70% de la población está 
en la zona rural y allí hay unos temas 
prioritarios, como es el de la vivienda, 
entonces nos estamos retando con 

una apuesta de 200 viviendas nuevas 
durante los cuatro años y también 
500 mejoramientos de vivienda.”

Dice que está construyendo desde 
ahora un acercamiento con la 
Fundación Compasión, para que se 
estudie la posibilidad de construir 50 
viviendas nuevas en la ruralidad, para 
las familias más vulnerables y 
también tocará las puertas de la 
Empresa de Vivienda de Antioquia, 
Viva, de las Cajas de Compensación 
y otras instituciones con las que se 
quiere articular para lograr esa meta 
por la vivienda digna en su municipio.

Sostiene Castaño que “habrá mucha 
inversión para el campo sanvicentino, 
teniendo en cuenta que el 70% de la 
población está en la zona rural y de 
esa manera mantendremos la 
equidad en la inversión. Haremos 
mucha inversión rural, sin descuidar 
la zona urbana”, precisa el candidato.

Con relación a los respaldos que ha 
recibido, Castaño Vergara informó 
que recibió el apoyo de Federico 
Gutiérrez, candidato a la Alcaldía de 
Medellín y director del Partido 
Creemos y recuerda que, en lo 
personal, acompañó a ese dirigente 
en su candidatura para la Presidencia 
de la República y desde ahí se 
generó una relación con Fico y ahora 
su Partido le entregó el coaval y 
también tiene el respaldo de los 
candidatos al Concejo por esa 
colectividad, encabezados por el 
exnotario Efrén Cardona.

El candidato destaca que tener como 
aliado a Federico Gutiérrez es muy 
importante, no solamente desde el 
punto de vista político, sino también 
administrativo, porque si es elegido 
Alcalde de Medellín presidiría la 
Junta Directiva de EPM y desde allí 
respalde a los municipios que están 
en la zona de influencia de los 
Embalses, para asegurar una 

inversión en programas de 
saneamiento básico, ambientales, de 
apoyo a la producción agropecuaria 
y también de recreación, cultura y 
deporte. “Entonces Federico 
Gutiérrez y su Partido Creemos es un 
aliado fundamental”, afirma Castaño.

Para sustentar su candidatura a la 
Alcaldía de San Vicente, Castaño 
recuerda que ha hecho un esfuerzo 
durante su trayectoria profesional 
para formarse y hacerse a una 
experiencia laboral en el sector 
público y privado. “Tengo un gran 
sentido de pertenencia por esta tierra 
en la que nací y hace parte de mi 
proyecto de vida, entonces es el 
momento de pedirle a la comunidad 
que nos den ese voto de confianza, 
que este 29 de octubre nos apoyen y 
que tengan la certeza de que vamos 
a gobernar con muchísima 
responsabilidad, muchísima 
sensatez, trabajando muy fuerte 
desde la Alcaldía”.



Exsecretario de Obras de Rionegro 
Jorge Restrepo aspira al Concejo
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El Ingeniero Jorge Restrepo, quien se 
desempeñó durante varios años 
como Secretario de Obras Públicas 
de Rionegro, es candidato al Concejo 
de la ciudad en representación del 
Partido Conservador, con el número 
cuatro en el tarjetón y anuncia su 
compromiso para trabajar con 
dedicación en el estudio de los 
proyectos de Acuerdo que sean 
sometidos a consideración de los 
corporados, a ejercer un estricto 
control político y ser cercano a la 
ciudadanía, como lo ha sido siempre 
y por eso su slogan es “Me gusta 
servir”.

Es rionegrero, Ingeniero Eléctrico, 
con dos especializaciones en las 
Universidades Eafit y de Medellín y en 
el sector público también fue 

funcionario de la Contraloría General 
de Antioquia, con ocho años de 
trabajo en el área de Control Fiscal, 
-dice- lo que le permitirá ejercer el 
control político desde la Corporación 
para cuidar los recursos del 
municipio, teniendo en cuenta que en 
los próximos cuatro años Rionegro 
tendrá presupuestos por más de tres 
billones de pesos, que se tienen que 
manejar con transparencia.

Temas para analizar en el Concejo

Restrepo recuerda que a los 
próximos Concejales de Rionegro les 
corresponderá actualizar el Plan de 
Ordenamiento Territorial, al cual hay 
que poner mucha atención por el 
crecimiento que tiene el municipio. En 
este aspecto, dice que “hay que 
analizar detenidamente el tema de 
movilidad, dando prioridad a los 
peatones. Como está planteado en el 
Programa de Gobierno del médico 
Jorge Rivas, hay que planear unos 
corredores peatonales para que las 

personas circulen tranquilamente por 
el centro de Rionegro, conectando el 
parque con el cementerio, con el 
Hospital regional y el barrio El Lago, 
con la unidad deportiva y con los 
centros educativos, entre otros.”

En materia de seguridad, el 
candidato al Concejo considera que, 
con los avances tecnológicos, hay 
que pensar en sistemas satelitales 
para la vigilancia de todo el 
municipio, además de seguir 
fortaleciendo la vigilancia con 
cámaras de última tecnología.

En lo regional

Restrepo considera que 
indiscutiblemente, las próximas 
Administraciones tendrán que 
analizar el tema de la asociatividad 
regional, que todas trabajen unidas 
por el desarrollo del Oriente y afirma 
que, personalmente, es partidario de 
la creación de un Área Metropolitana. 
“Le apunto a eso porque los recursos 

en un Área Metropolitana se 
manejarían mejor y serían más 
eficientes. Cuando fui Secretario de 
Obras Públicas, implementamos las 
Concesiones Viales con Devimed y 
todo lo hicimos con la participación 
de los Secretarios de Infraestructura y 
con los Alcaldes de los municipios 
del Altiplano y lo mismo con la 
Concesión Aburrá Oriente, para 
construir la variante de las Palmas, el 
Túnel de Oriente y otras obras 
complementarias. ¿qué sería de la 
región si no tuviera esas vías 
concesionadas? Lo logramos porque 
trabajamos unidos los diferentes 
municipios, con los gobiernos 
nacional y departamental. Esa es la 
forma de trabajar, no estoy 
inventando nada nuevo. La forma de 
trabajar es gestionar con los 
gobiernos departamental y nacional 
proyectos de región, ya no puede ser 
nada para cada municipio”, expresa 
el aspirante a ser Concejal de 
Rionegro.
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Diego Tibaquirá Castrillón es unitense, 
Contador Público, especialista en 
gestión pública, ha estado dos 
períodos en el Concejo municipal y 
Presidente de la corporación en dos 
oportunidades, un apasionado por las 
causas sociales de su municipio y fue 
candidato a la Alcaldía hace cuatro 
años, cuando sacó 2.100 votos.

Construir por lo menos 15 kilómetros 
de placa huella para hacer la 
revolución del campo, es la principal 
propuesta de Tibaquirá, candidato a la 
Alcaldía de La Unión por la coalición 
“Es hora de avanzar”, e indica que la 
suya será la Alcaldía de las vías, 
combinando ese programa con 
estrategias para fomentar el turismo.

Además de las vías terciarias que 
quiere mejorar, el aspirante sostiene 
que es urgente gestionar con los 
gobiernos nacional y departamental, 
la construcción de una vía circunvalar 
que sirva de variante para los 
vehículos que se dirigen o vienen de 
Sonsón, Argelia y Nariño, ya que, 
especialmente el tráfico pesado, 
genera grandes congestiones en el 

Seremos la Alcaldía de las vías: Diego 
Tibaquirá, candidato en La Unión
centro de La Unión.

Reactivar el deporte y la cultura

Tibaquirá anota que en La Unión hay 
que reactivar la agenda deportiva y 
cultural, pues son fuertes en estos 
campos, pero han perdido mucho 
espacio, llevando programas 
culturales y deportivos a la zona rural, 
para que el campo no se quede solo y 
la gente quiera permanecer allí 
teniendo esas oportunidades.

“En términos deportivos, tenemos una 
estrategia de impulsar mucho el 
ciclismo, ya que hay una cantera de 
ciclistas que le han dado grandes 
triunfos al municipio y queremos 
aportar al proceso de formación a 
esos chicos y chicas que están en 
esos semilleros de ciclismo”, anuncia 
el candidato.

En cuanto al corregimiento de 
Mesopotamia, dice que de alguna 
manera ha sido un poco olvidado y 
hay que reactivarlo y conectarlo con la 
agenda turística del municipio. “Allá 
tenemos varios retos: el tema del 

acueducto y el alcantarillado, 
problemas con la gestión del riesgo 
porque ha habido movimientos en 
masa y organizar una segunda fuente 
para el acueducto, para poder 
abastecer con agua potable a los 
habitantes”.

Señala que son una serie de proyectos 
que buscará financiar y llevar al 
municipio a quinta categoría y para 
gestionar esos recursos dice que tiene 
un gran aliado que es Elkin Ospina, 
Representante a la Cámara. Tibaquirá 
sostiene que hay que integrar más a 
La Unión con el resto de los municipios 
del Oriente, para hablar de temas 
como la seguridad. “Creo que el 
Oriente está padeciendo unos 
indicadores bastante lamentables en 
términos de seguridad y La Unión 
tiene que engranarse con El Carmen 
de Viboral, con La Ceja y con 
Abejorral, para poder mejorar esas 
condiciones”.

Mejorar clima laboral en la Alcaldía

Al preguntarle sobre cuál sería su 
primera acción si es elegido Alcalde, 

Tibaquirá Castrillón responde que “Lo 
primero que haré será reunir a todos 
los funcionarios de la Administración, 
porque hay un clima laboral 
lamentable, por la rivalidad entre 
personas de dos equipos políticos, de 
manera que la primera decisión de mi 
Administración será mejorar las 
relaciones laborales de la Alcaldía. 
Tenemos que armar un gran equipo de 
trabajo para conseguir los resultados 
que queremos para el municipio. Si 
nos quedamos en esa pelea interna, la 
Administración no va a poder 
gestionar recursos para esos 
proyectos que queremos ejecutar”.

En relación con el manejo de los 
recursos, el candidato sostiene que 
“Nosotros partimos de la premisa de 
que los recursos públicos son 
sagrados y como se hace campaña se 
gobierna. Nuestra campaña es 
austera, la hemos financiado con 
mucho esfuerzo, con recursos 
propios, porque no queremos adquirir 
compromisos.”
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Santiago Daza anuncia que viene 
la transformación para San Carlos

Santiago Daza Espinosa es profesional 
en Ciencias Económicas de la 
Universidad Católica de Oriente, 
especialista en proyectos de desarrollo 
y ha buscado complementar su 
formación con diferentes instituciones 
internacionales, en estudios como 
gestión de proyectos, finanzas 
internacionales y gestión pública. Ha 
tenido la oportunidad de trabajar en 
diferentes entes gubernamentales, dos 
años en la Alcaldía de Rionegro, en los 
Ministerios del Interior y de Cultura, en 
la Gobernación de Antioquia, con la 
ONU ha trabajado en diferentes 
proyectos, que le permiten tener la 
claridad de cómo gestionar proyectos, 
generar crecimiento en el municipio y 
cómo restaurar el tejido social de San 
Carlos y por eso aspira a ser el próximo 
Alcalde de esta localidad.

Cuenta que hace seis años crearon 
una organización llamada Conciencia 
colectiva, mediante la cual han logrado 
gestionar 25 proyectos para el 
municipio de San Carlos y 
recientemente les aprobaron más de 

10 placa huellas. Proyectos como 
apertura de vías, construcción de 
casetas comunales, escenarios 
deportivos, dotaciones para las 
veredas, le han permitido tener una 
conexión directa con la comunidad 
campesina, de tal manera que toda 
esa trayectoria en el campo social, le 
permite tener una sensibilidad 
especial con el tejido social de San 
Carlos.

Renovar lo público

El candidato sostiene que en San 
Carlos necesitan líderes que lleguen a 
renovar lo público, de personas con 
miradas diferentes, que no estén 
anquilosadas al pasado, que no 
tengan las costumbres de siempre en 
la política. “Tenemos toda la 
preparación, toda la experiencia, 
contamos con un maravilloso equipo 
de trabajo, con el cual conectamos 
juventud, energía, experiencia y 
sabiduría, para poder llevar a San 
Carlos al desarrollo colectivo”.

Sobre sus propuestas, Daza Espinosa 
informó que San Carlos tiene unas 
prioridades muy claras, como son la 
seguridad, el desarrollo económico, 
una Alcaldía cercana, transparente y 

con inclusión social y por eso le 
apuesta a tener un Centro de 
Monitoreo y Control, donde se haga 
vigilancia con tecnología en lugares 
estratégicos del municipio y que se 
conecte con los Centros de los 
municipios del Oriente antioqueño, 
para tener una seguridad regional.

Agrega que también se necesita en 
San Carlos que las personas tengan 
oportunidades de crecimiento 
económico. En el municipio el índice 
de informalidad supera el 90%, lo que 
quiere decir que hay muy poca 
garantía en el empleo de las personas, 
por lo que se necesitan estrategias 
para el crecimiento del turismo, del 
sector agropecuario. 

Además de esto –afirma Daza- un 
Alcalde que esté dispuesto a volver a 
sus comunidades, que lo vean en los 
barrios, que vuelva a las veredas. San 
Carlos requiere de un líder cercano y 
ese liderazgo lo queremos construir 
nosotros. Una Alcaldía transparente, 
donde los recursos se administren con 
las Juntas de Acción Comunal, con las 
organizaciones de base, con los 
comerciantes.
Sobre la campaña, el candidato dijo 
que en todo este proceso han tenido 

algo muy claro, que es una 
construcción en medio de las 
diferencias y son muchos los equipos 
políticos y movimientos que 
acompañan su aspiración para la 
Alcaldía, con partidos como Aico, que 
le otorgó el aval principal, con el 
coaval del Centro Democrático, 
además de otros sectores y por eso el 
slogan es “Unidos por la 
transformación de San Carlos”. 
También lo respaldan los candidatos al 
Concejo de los mencionados Partidos 
y los del Nuevo Liberalismo.

Daza envía un mensaje a sus paisanos 
diciendo que el 29 de octubre tienen la 
posibilidad de cambiar la historia de 
San Carlos, de apostarle a tener el 
Alcalde más joven en la historia del 
municipio, apostarle a la renovación, a 
la seguridad, al crecimiento 
económico, a la participación 
comunitaria, a la cultura y al deporte, a 
una propuesta que no llega en los 
últimos tres meses a generar 
proyectos, sino un equipo que ha 
elaborado durante seis años proyectos 
para las comunidades campesinas y 
que será un gobierno cercano, 
transparente y de transformación.
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Ser honestos con la comunidad, 
invitación de la concejala Lina Ciro

“A medida que avanza la campaña 
proselitista con miras a las elecciones 
del próximo 29 de octubre, se aprecia 
el distanciamiento de cierta parte de 
la comunidad con los políticos”, así lo 
indica la concejala de Rionegro Lina 
Marcela Ciro Martínez, atribuyendo 
esto a tantas mentiras.
 
“Mi mensaje siempre ha sido muy 
claro, creo que como políticos y 
dentro de este ejercicio, tenemos que 
comenzar a ser más honestos con 
nosotros mismos, para poder llegar a 
ser honestos con la comunidad. Hay 
que hablar siempre con la verdad, 
hay que ser muy transparentes”, 
afirma la concejala.

Asimismo, agrega que “vemos una 
distancia muy grande entre la 
comunidad y los políticos, 
precisamente por tantas mentiras y 
tenemos que empezar a cambiar y 
devolverle la dignidad a este ejercicio 
que es el de servir a los demás. Lo 
venimos haciendo, siempre promuevo 
una política muy sensata, muy 
coherente, mis palabras siempre van 
ligadas a las acciones, soy 
respetuosa con los compañeros, 
porque creo que todos hacemos un 
gran esfuerzo para lograr un buen 

resultado en las elecciones”.
Sostiene que no apoya las campañas 
sucias, no apoya el desprestigio, no 
apoya el que se atente contra la 
integridad de las personas y de sus 
familias, “porque sabemos que detrás 
de un candidato hay una familia a la 
que también le duele, entonces 
promuevo una política muy 
respetuosa, más desde lo humano, 
despojándome de todo, porque eso 
es lo que necesitamos en la política, 
más calidad humana”.

El Concejo es una gran escuela

Lina destaca lo aprendido como 
concejala, pues, “sin duda alguna, es 
una escuela, todos los días uno 
aprende, también conoce muchas 
necesidades de los territorios. Ha sido 
una experiencia muy especial para mi 
vida, he aprendido demasiadas 
cosas, me ha fortalecido como ser 
humano porque a veces el ambiente 
es pesado, pero también me ha 
enseñado muchos valores que se han 
perdido en la política y que los 
tenemos que recuperar como 
personas que somos”.

Dice que “con esta experiencia, no 
solamente aprendimos a conocer la 
dinámica del Concejo, lo que se hace, 
para qué servimos, cuáles son las 
herramientas que le entregamos al 
alcalde para que pueda ejecutar su 
Plan de Desarrollo, sino también cómo 
es el control político”.

Cree que los políticos no solamente 
tienen que quedarse en ese espacio 
generando debates, sino que también 
están llamados a servirle a la 

comunidad, siendo un canal de 
comunicación con la Administración. 
“Hemos acompañado siempre a las 
comunidades, como lo planteamos 
desde la campaña y no he parado 
durante estos casi cuatro años en la 
corporación y lo queremos seguir 
haciendo, para generar en los 
ciudadanos la confianza que se ha 
perdido a causa de tantas mentiras y 
tantas promesas falsas”.

Sobre su gestión, Lina Marcela 
recuerda que fue la primera 
presidenta de la Comisión Legal para 
la Mujer, y sostiene que espera que el 
próximo Concejo y la próxima 
Administración, tengan la oportunidad 
de contar con más participación 
femenina. “Las mujeres estamos 
llamadas a que dejemos ese temor y 
ese miedo que la misma sociedad nos 
ha infundido y a que participemos en 
la transformación de los territorios, 
como lo hacemos desde el hogar: con 
mucho amor, con muchos valores y 
con muchos principios”.

Sobre la Red de Concejalas del 
Oriente, expresa que es un espacio 
muy agradable, porque no solamente 
las forma, sino que las hace partícipes 
de las decisiones de la región, 
además de que también intercambian 
experiencias, conocen las 
necesidades de los territorios, de 
manera que es un aprendizaje donde 
buscan mejorar las condiciones de 
vida de todas las personas. “Allí no 
solamente nos encontramos con la 
parte académica, sino también con 
muchas amistades, cada una desde 
su esencia, desde su personalidad, 
aprendiendo las unas de las otras”, 

dice.

Con el uno en la lista al Concejo

Lina Marcela sigue firme con el 
Partido Centro Democrático, que la 
avaló y cuyos dirigentes la han 
acompañado durante los últimos 
cuatro años y han sido respetuosos. 
“Siempre he defendido estas 
banderas, nosotros luchamos por 
mejorar la sociedad, por generar más 
oportunidades y, por supuesto, estoy 
firme con el médico Jorge Rivas para 
la Alcaldía, una persona que me 
conecta para apoyarlo 100% y es la 
oportunidad para que tengamos en la 
Alcaldía a una persona con vocación 
de servicio, de manera que mi 
invitación es para que lo 
acompañemos”.

Ciro Martínez, aspira nuevamente a 
ser elegida concejala de Rionegro, en 
la lista de candidatos por el Centro 
Democrático, encabezando esa lista 
con el número uno. “Hago una 
invitación especial a las personas, 
para que me acompañen con su voto 
de confianza este 29 de octubre. 
Queremos continuar haciendo una 
política distinta, basada en el respeto 
y los principios, dedicada a los 
valores y que no se pierda la calidad 
humana en quienes hacemos 
política”, concluyó.

12 DEBATE PÚBLICO
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Fortalecer el campo, prioridad de 
Chila Naranjo para Alejandría

La candidata a la Alcaldía de 
Alejandría, Gloria Cecilia “Chila” 
Naranjo Osorio, en entrevista con el 
Magazín La Hora de ASENRED, dijo 
que frente a tantos retos que tiene su 
localidad, su prioridad será trabajarle 
fuertemente para fortalecer el campo, 
“porque sin campo no hay pueblo y 
es hora de dignificar a los 
campesinos y darles el valor que se 
merecen, teniendo como base que 
hay un buen presupuesto a nivel 
nacional para gestionar recursos. Los 
retos más grandes son el campo, la 
salud y las vías, sin dejar atrás otras 
necesidades que tiene la 
comunidad”.

Sobre su Programa de Gobierno, 
anunció que las propuestas que 
presenta representan la visión de 
cambio que Alejandría necesita, una 

visión que aspira a unir y a establecer 
una transición entre un pasado que ya 
conocemos y un futuro que aún está 
por construir. “Si bien es crucial que 
Alejandría avance, es igualmente 
crucial que ese avance sea 
responsable y riguroso. Esas 
propuestas tienen como objetivo 
llevar a cabo una transformación 
responsable, la opción de cambio que 
presento, busca establecer cimientos 
para avanzar hacia una economía 
sostenible, en la cual la conservación 
de nuestros recursos naturales, sea 
un principio fundamental.”

Agregó que aspira a convertir a su 
municipio en un modelo de 
conservación, en el cual el agua, que 
es la mayor riqueza, sea protegida y 
preservada, donde la flora y la fauna 
sean considerados valiosos 
patrimonios naturales, por lo que hoy 
le otorga un papel protagónico y 
trasversal en el desarrollo de la 
localidad. Así mismo, afirma, “anhelo 
crear oportunidades para los niños, 

los jóvenes, el campesino que es 
nuestra mayor prioridad, brindar 
acceso a los jóvenes a la educación y 
por ende, oportunidades para crecer 
integralmente y acceder a empleos 
dignos.”

Para los adultos mayores, Chila 
anuncia que aspira a dignificar esta 
etapa de sus vidas a través de 
propuestas para ellos. “Creo en la paz 
construida desde la dignificación del 
ser humano y sostengo que la 
seguridad en el municipio de 
Alejandría se construye con la gente, 
brindando educación, trabajo, 
apoyando el campo que es la primera 
línea de nuestro Programa de 
Gobierno, con pasión, con respeto, 
porque todo construido desde el 
amor, desde el respeto, desde la 
confianza, logra grandes cambios”, 
sostuvo la candidata.

Mensaje a las mujeres

A las damas, Chila Naranjo les dice 

que es el tiempo de las mujeres, que 
históricamente en nuestro país la 
participación femenina ha sido una 
lucha de muchos años. “Sin ir muy 
lejos, en el actual período de gobierno 
en el departamento, de 125 Alcaldías, 
solo 13 están lideradas por mujeres y 
solo tres en el Oriente antioqueño. 
Particularmente en Alejandría, la 
mujer ha tenido un papel protagónico 
desde la misma fundación por parte 
de la señora Procesa Delgado y las 
reconocidas líderes políticas Villamil 
Aguilar y Orfa Nelly Henao, dos veces 
Alcaldesa y Diputada”.

Añade que “Por eso, ante las mujeres 
y ante la comunidad, postulo mi 
nombre, con la seguridad y con el 
respaldo, tanto de hombres como de 
mujeres, ya que por fortuna en este 
municipio no se discrimina por el 
hecho de ser mujer, antes, por el 
contrario, somos apoyadas como se 
indica desde su misma fundación y 
siento el apoyo de las mujeres de 
Alejandría sin ser discriminadas”.

Julio de 2023Síguenos
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Pablo Daniel Giraldo es abogado, 
expersonero delegado, jefe de la 
Oficina Jurídica de Rionegro y del 
Instituto de Deporte de La Ceja; 
asesor jurídico de la Personería de 
Sabaneta, asesor externo de la 
Personería de Rionegro, y jefe de 
Control Coactivo en el Tránsito de 
Marinilla, entre otros cargos en el 
sector público. Además, como hace 
cuatro años, Pablo, es candidato al 
Concejo de Rionegro representando 
al Partido de la U, número dos en el 
tarjetón.

Ha sido líder comunitario de la 
urbanización Los Cristales y motivado 
por sus vecinos aspira a representar 
desde el Concejo a su barrio y a toda 
la Comuna Occidental El Porvenir.

“Lo que más me motivó es que 
Rionegro tiene que seguir avanzando. 
El próximo año tenemos la 
responsabilidad de planear bien 

Pablo Daniel Giraldo aspirante al 
Concejo de Rionegro
nuestra ciudad a 10 años, con la 
modificación del Plan de 
Ordenamiento Territorial, entonces 
hay que buscar la manera de 
proteger las fuentes hídricas, los 
recursos naturales. Desarrollo sí pero 
no acelerado. La inversión y la 
infraestructura sí, pero de una manera 
controlada, sin que vaya en contravía 
con lo que tiene que ver con la buena 
planeación de la ciudad. Como 
representantes de la comunidad 
tenemos el deber de proteger 
nuestros recursos naturales, nuestra 
población nativa y nuestra 
comunidad. También hay que planear 
la movilidad a 70 años, tiene que 
seguir avanzando, porque hoy 
tenemos una movilidad más tranquila 
a lo que sería si no se hubiera 
planificado”, sostiene Giraldo.

Anuncia que hay un trabajo 
fundamental para hacer con los 
líderes de las Juntas de Acción 
Comunal y con los ediles de las 
Juntas Administradoras Locales, 
quienes deberán presentar un Plan 
de Desarrollo para sus respectivos 
sectores, de manera que quiere 
acompañarlos desde lo legal y desde 

su experiencia administrativa, para 
que esos Planes Sectoriales, encajen 
con el Plan de Desarrollo municipal.

Incluso agrega que, deberá hacerse 
la planeación año a año, para que 
dentro de la ejecución de ese Plan se 
revisen los indicadores. 
Adicionalmente, no podemos 
descuidar el tema del calentamiento 
global, es importante enfocar esos 
Planes de Desarrollo en los objetivos 
del desarrollo sostenible.

Del Partido de la U

Pablo Daniel Giraldo hace parte del 
Partido de la U y su número en la lista 
de candidatos al Concejo es el dos. 
Lo acompañan varios líderes de 
Acción Comunal y la experiencia que 
tiene en el servicio social y en la 
actividad comunitaria, le permite 
trabajar de la mano de esos 
dirigentes para lograr el objetivo de 
llegar al Concejo.

“En el tarjetón electoral para el 
Concejo, van a encontrar el logo del 
Partido de la U y van a marcar el 
número dos, para representarlos y 

trabajar muy bien y, sobre todo, para 
velar por la protección de los recursos 
públicos y el bienestar de la 
comunidad. Para poder cumplir este 
objetivo, vamos de la mano de la 
mejor opción para la Alcaldía, que es 
el médico Jorge Rivas, quien cuenta 
con toda la experiencia en lo público 
y en lo administrativo. A la 
Gobernación acompañamos a 
Andrés Julián Rendón, un rionegrero 
que transformó la ciudad”, expresa 
Giraldo.

Al preguntarle ¿por qué votar por 
Pablo Giraldo? responde: “me 
pueden elegir porque tengo la 
responsabilidad de proteger mi 
ciudad y de seguir trabajando por los 
derechos de las personas, por la 
comunidad y, sobre todo, porque 
tendré la obligación de proteger a los 
nativos rionegreros, los recursos 
naturales y, sobre todas las cosas, 
tendré la obligación de permitir que la 
ciudad se planee de la manera 
adecuada. Sí a la inversión y la 
infraestructura, pero controlada. 
Adicional a eso, trabajaré por la 
educación y las oportunidades para 
los jóvenes”.

Primero lo social: Nelson Gómez, 
candidato a la Alcaldía de Sonsón

Nelson Fernando Gómez Gómez es 
una persona de origen campesino, 
que creció en el corregimiento Los 
Medios del municipio de Sonsón; a 
raíz del conflicto sus padres lo 
mandaron para Medellín en donde se 
graduó como Abogado y luego 
especialista en Derechos Humanos. 
Fue Personero de su municipio 
durante ocho años, también 
Comisario de Familia en Argelia y 
ahora es candidato a la Alcaldía, 
avalado por el Partido Conservador.

En entrevista con el Magazín La Hora 
de ASENRED, sobre su Programa de 
Gobierno, anunció que prioriza las 
propuestas sociales, y que lo hace 
porque cree en el desarrollo del ser 
humano. “Tenemos que fortalecer 
todos los programas sociales, desde 
primera infancia, niñez y juventud, el 

tema de familia, de discapacidad, de 
población diversa y el adulto mayor. 
Es decir, una fuerte apuesta por los 
programas sociales, porque 
necesitamos centrarnos en el ser 
humano que finalmente es sobre 
quienes queremos incidir con nuestro 
Programa de Gobierno”, afirma el 
aspirante.

Agrega que lo segundo es que tienen 
grandes apuestas en infraestructura, 
de equipamiento urbano, vivienda 
nueva urbana y rural, mejoramiento 
de vivienda, escenarios deportivos y 
culturales. “Tenemos que mejorar 
mucho la salud en el municipio, pues 
hay debilidades muy grandes en el 
sistema de salud, una mala atención, 
una mala gerencia, que está 
afectando al usuario y lo que 
queremos es humanizar el servicio, 
tanto en la Administración como en 
los centros de salud”.

También tiene apuestas por el medio 
ambiente. Sonsón tiene un páramo, 
una reserva muy importante, no 

solamente en el área del páramo, sino 
en el distrito regional de bosques, 
mármoles y pantágoras en el 
Magdalena Medio.

“Tenemos que respetar la frontera 
agrícola, fortalecer los procesos 
agropecuarios, porque la economía 
campesina es fundamental para el 
desarrollo del municipio y para los 
campesinos que están en las veredas 
tienen que tener presencia del 
gobierno en servicios, en insumos, en 
asesoría, para fortalecer las 39 
cadenas productivas que tiene 
Sonsón”, dice Gómez

Señala que tienen que incidir sobre la 
pavimentación de vías urbanas, pero 
también construcción de placa huella 
en las vías rurales y buena 
conectividad regional, gestionando el 
adecuado mantenimiento de las 
carreteras hacia La Unión, Argelia, 
Nariño, Aguadas y las que conectan 
con Puerto Triunfo.

El candidato manifestó que 

gobernará con honestidad, con 
responsabilidad y sobre todo, con 
cero corrupción. “En mis 40 años, con 
14 años en el servicio público, no 
tengo una queja ni una investigación 
por mal manejo de recursos públicos. 
Tenemos que llevar ese mensaje de 
trabajar con honestidad. Sonsón es 
un municipio de quinta categoría, con 
una extensión muy grande, más de 
600 kilómetros de vías terciarias, una 
población de 37.000 personas, unas 
condiciones de vida muy difíciles en 
algunos sectores y por eso tenemos 
que hacer rendir la plata”, precisa 
Gómez.

Explica que, si bien Sonsón es un 
municipio muy grande, también tiene 
unos ingresos asociados al proceso 
minero en el Magdalena Medio 
sonsoneño, donde hay empresas que 
hacen una tributación importante. Lo 
segundo, es que tenemos que 
capitalizar la gestión, tener unos 
buenos aliados a nivel departamental 
y nacional, para poder conseguir 
recursos de cofinanciación.
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Daniel Arbeláez Echeverri es concejal 
de Rionegro; presidente de la 
Asociación de Concejos del Oriente, 
Acora; y ahora es candidato a la 
Asamblea Departamental por el 
Partido Liberal, lo cual considera un 
gran reto.

Sostiene que gracias a la experiencia 
como concejal y presidente de Acora, 
en donde tuvo oportunidad de 
reunirse con los concejales del 
Oriente, ya tenía una labor 
adelantada, pues se hizo un 
encuentro con los Corporados de 27 
municipios que agremia la 
Asociación, además de que tuvo una 
presencia constante en la región. 
Asimismo, en la presidencia del 
Concejo, en el año 2021, se hicieron 
sesiones conjuntas con los Concejos 
de El Carmen de Viboral, La Ceja, 
Marinilla, Guarne, Armenia, Pereira y 
Manizales, para entender todas las 
potencialidades que tiene la región y 
cómo podían trabajar de manera 
articulada.

Arbeláez explica que para esta 
candidatura lo motiva cerrar un ciclo 
en el Concejo, en donde estuvo 
durante dos períodos y dejar una muy 
buena imagen de su gestión en la 
corporación. Lo segundo, el amor por 
la región y la capacidad que puede 

Desde su experiencia como concejal 
de Rionegro, Daniel Arbeláez aspira a 
la Asamblea
tener de unir la región, por eso el 
slogan de su equipo político es 
“Uniendo región”. “Esa es la 
intención, integrarnos y ver las 
potencialidades que tenemos, tanto 
en el Oriente como en las demás 
regiones del departamento y cómo 
nos podemos articular”.

Sobre su proyecto para la Asamblea, 
dice que lo primero es contarle a la 
gente para qué sirve un diputado, ya 
que esa fue la primera barrera que 
encontró, la gente no genera cercanía 
con la Asamblea y, de hecho, es el 
voto más olvidado de todos, el que 
nadie marca porque no sabe para 
qué sirve un diputado. “La primera 
labor, explicarle a la gente para qué 
sirve un Diputado, que es como ser 
concejal, pero a nivel departamental y 
es la capacidad que se pueda tener 
desde la Asamblea para gestionar 
recursos para las regiones y para los 
municipios que más los necesitan. 
Ese será nuestro primer reto, que la 
gente genere cercanía con la 
Asamblea y mostrar que se pueden 
gestionar recursos de la Gobernación 
para las regiones”.

Su candidatura

Arbeláez Echeverri estaba 
acompañando la candidatura a la 
Gobernación de Eugenio Prieto, pero 
con el acuerdo de unión con Andrés 
Julián Rendón. El candidato a la 
Asamblea anuncia que está en esa 
misma línea.

Sobre los candidatos al Concejo de 
Rionegro, Arbeláez anuncia que el 

Partido Liberal no tiene lista de 
candidatos y que por lo tanto su 
militancia está en libertad de escoger 
candidatos de otras colectividades.

En cuanto al tarjetón electoral, afirma 
que se parece al del Concejo, en 
donde están los Partidos y 
movimientos políticos que 
inscribieron listas de candidatos y al 
lado los números de cada uno, 
cuando se trata de lista con voto 
preferente. En su caso, está con el 
logo del Partido Liberal y con el 
número 65. La numeración de la lista 
al Concejo no coincide en ningún 
caso con la de la Asamblea, además 
de que son tarjetones distintos.

Sobre la labor de los diputados, dice 
que va muy ligada a la del 
gobernador y los alcaldes. “Antioquia 
tiene 125 municipios, de los cuales 
100 son catalogados como 
municipios pobres, de quinta o sexta 
categoría. Esos municipios necesitan 
que desde la Gobernación, a través 
de la Asamblea, los volteen a mirar, 
porque los Diputados pueden ser los 
padrinos de esos municipios para 
gestionar recursos y sacar adelante 
sus Planes de Desarrollo. Esos 100 
municipios necesitan sobrevivir con 
las ayudas que les brinde la 
Gobernación y la gestión que se 
pueda hacer desde la Asamblea 
Departamental; de ahí la importancia 
de que los próximos alcaldes tengan 
diputados amigos y un gobernador 
cercano, que los ayude a salir 
adelante en el próximo cuatrienio”.

Al preguntarle por qué elegir a Daniel 

Arbeláez como diputado, el 
candidato afirma que “Daniel 
Arbeláez es un muchacho que lleva 
16 años dedicado a la actividad 
política, ocho años como concejal de 
Rionegro, presidente del Concejo en 
el año 2021, y presidente de la 
Asociación de Concejos del Oriente, 
un hombre que le encanta el trabajo 
social y comunitario a través de la 
política. De mí pueden esperar a una 
persona comprometida con los 
procesos, un joven leal, con ganas de 
seguir consolidando su proyecto 
político a través de la Asamblea 
Departamental y quien está pidiendo 
una única oportunidad de ser 
diputado, como la pedí para ser 
concejal”.

El candidato recuerda que es 
Politólogo de formación y que 
siempre le ha encantado lo que hace 
y que espera esa oportunidad de 
estar en la Asamblea. Un dato para 
reflexionar: Dice que hace cuatro 
años, 16.000 rionegreros recibieron el 
tarjetón electoral para Asamblea y 
votaron en blanco, a otros 3.000 les 
anularon el voto y 6.000 dejaron el 
tarjetón en blanco y no votaron por 
nadie. O sea que 25.000 rionegreros 
no votaron por ningún candidato para 
la Asamblea Departamental, nadie los 
cautivó, nadie les presentó una 
propuesta, de manera que es una 
cifra para reflexionar en el sentido de 
que hay un espacio grande que nadie 
ha ocupado en estos años y es lo que 
aspira a conseguir, un voto de 
opinión.
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Tecnificar el campo propuesta de 
Carlos Buitrago para Argelia

Con el argumento de que “Argelia es 
de los únicos municipios que tiene 
unos pisos térmicos increíbles, pero 
los campesinos siguen sembrando 
como se lo enseñaron sus abuelos, 
sin tecnificarse”, el candidato a la 
Alcaldía de ese municipio del 
Suroriente antioqueño, Carlos 
Buitrago Toro, anuncia que una de las 
líneas trasversales de su Programa 
de Gobierno es la tecnificación del 
campo.

“Yo me proyecto y quiero entregar en 
cuatro años un municipio con 200 o 
300 fincas tecnificadas. Nosotros 
producimos cítricos, aguacate, 
gulupa, gran cantidad de cosas que 
podríamos exportar, pero nos falta el 
empujón de la Administración y eso 
es en lo que más me enfoco”, afirma 
el aspirante a la Alcaldía.

Explica Buitrago Toro que tiene la 
dicha de conocer a Argelia desde 

Guadualito, que es una vereda que 
está a 12 horas de camino, hasta el 
río La Paloma y desde La Cuchilla, 
que es otro punto cardinal, hasta El 
Toche y ha identificado una 
problemática que agobia al 
municipio, como es la falta de 
tecnificación en la agricultura.

La candidatura

Buitrago Toro es candidato a la 
Alcaldía por tercera vez, en las 
pasadas elecciones ocupó el 
segundo puesto y asumió como 
Concejal de acuerdo al Estatuto de 
Oposición y con el slogan “Argelia 
puede ser mejor”, vuelve a 
postularse, avalado por el Partido 
Conservador y otras fuerzas que lo 
apoyan como el Partido de la U y gran 
parte de Cambio Radical. “Podemos 
decir que somos amigos de más de la 
mitad de las fuerzas políticas del 
municipio”, precisa.

“Nosotros creemos que estamos bien, 
que hemos hecho un lindo trabajo por 
los argelinos, llevamos muchos años 

sembrando cariño, sembrando amor, 
diciéndoles que la política no nos 
puede volver enemigos, que somos 
amigos de todos. Hemos trabajado 
fuertemente diciéndole la verdad a la 
gente, mirándola a los ojos, sin hablar 
mal de nadie, trabajando por las 
Juntas de Acción Comunal, por los 
discapacitados, por la salud, por la 
educación, haciendo pequeñas 
cosas, haciendo gestión y esto nos ha 
llevado a que estemos dentro de los 
candidatos a la Alcaldía y con una 
muy buena favorabilidad”, dice 
Buitrago.

Agrega que “Creo que, para ser 
candidato a la Alcaldía de Argelia, se 
tiene que tener una trayectoria, no 
podemos salir de la noche a la 
mañana a decir que somos 
candidatos sin conocer el municipio. 
Tenemos que tener un recorrido, 
conocer las veredas, todas sus 
necesidades, lo que le falta a Argelia 
para el desarrollo, lo que la gente 
sueña, lo que tenemos que 
proyectarnos y lo que realmente 
somos capaces de hacer por 

Argelia”.

Comenta que, a través del trabajo, a 
través de lo que ha demostrado 
durante tantos años, surgió la 
candidatura a la Alcaldía. “No salgo a 
decir que soy candidato porque se 
me antojó. Soy candidato porque 
muchos líderes, muchos Presidentes 
de Juntas de Acción Comunal, 
tomaron esa decisión, viendo en mí 
una persona que tiene la trayectoria, 
el liderazgo y la capacidad para 
gestionar y el conocimiento sobre lo 
que realmente quieren los argelinos”.

Bairo Martínez declinó en su favor

“es un líder político del municipio que 
ha declinado su aspiración y en esta 
alianza significa un apoyo muy 
importante para nuestro proyecto. Su 
equipo y líderes nos ayudarán a 
ganar la alcaldía”, dijo Carlos 
Buitrago al consolidar esta alianza.
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Con Alex Arias a San Francisco le 
espera mucha gestión

En estos últimos días de campaña, el 
candidato a la Alcaldía de San 
Francisco, Alexander Arias Duque, 
más conocido como “Mechitas”, dice 
que está enfocado en ese 
acercamiento con la comunidad, 
haciendo mucha pedagogía en la 
zona urbana y rural y en el 
Corregimiento de Aquitania, 
explicando el Programa de Gobierno 
que fue elaborado con gran sentido 
social, el cual tiene cuatro líneas muy 
importantes, como son las vías 
terciarias, la vivienda rural, la 
conectividad urbana y rural y la 
promoción y prevención de la salud 
que es tan fundamental.

“Con Alexander Arias “Mechitas”, a 
San Francisco le espera mucha 
gestión, para que el municipio siga 
enfocado en el desarrollo social. 
Queremos fundamentar el 
compromiso que tenemos con 

nuestros campesinos, es fundamental 
devolverle la equidad a nuestro 
campesino, es un compromiso total 
con nuestro corregimiento, con su vía 
principal, con nuevas vías terciarias, 
con los programas sociales para los 
adultos mayores, para los jóvenes, 
para los niños y con la cultura, porque 
es fundamental recuperar muchas 
cosas que se vienen perdiendo. El Día 
del Campesino, las tardes deportivas 
en las veredas, trabajando de la mano 
de las Juntas de Acción Comunal, 
para que San Francisco y sus veredas 
crezcan en desarrollo social, en 
mejoramiento de la calidad de vida de 
los campesinos y de los habitantes de 
la zona urbana”, afirma el aspirante.

Agrega que la tiene clara, que sabe lo 
que necesita San Francisco y el 
corregimiento de Aquitania, como es 
agua potable, saneamiento básico, 
alcantarillado, placa huella, 
pavimento rígido, entre otras cosas, y 
para atender esas necesidades 
afirma que tiene amigos en el 
departamento, como los diputados y 
congresistas, con quienes hará 
gestión para que esos proyectos sean 
una realidad, para que mejore la 
calidad de vida de cada uno de sus 
paisanos.

“El llamado es uno: sepamos elegir. 
Aquí tienen una persona líder, un 

gestor, que quiere liderar ese 
proyecto comunitario que es la 
Alcaldía, una Alcaldía de todos y de 
todas, una Alcaldía que haremos con 
el campo, con la gente sencilla, para 
recuperar esa equidad que tanto hace 
falta en nuestro corregimiento, 
devolver oportunidades a los 
desplazados, luchar para que las 
indemnizaciones a las víctimas 
lleguen a nuestro municipio”, sostiene 
Arias.

Recuerda que desde hace 16 años 
está haciendo un trabajo comunitario 
para la gente y que hoy quiere la 
oportunidad de que desde la Alcaldía 
pueda ser ese gestor de grandes 
proyectos, que nos ayuden para que 
San Francisco crezca, se desarrolle y 
mejore la calidad de vida de sus 
habitantes.

Anuncia que tiene proyectos 
importantes para fomentar el turismo, 
convirtiendo a San Francisco como el 
mejor destino agroturístico, con el 
cual espera dejar huella en los 
próximos cuatro años.

Muy fácil votar

Arias dice que votar por él es muy 
sencillo. “En el tarjetón aparece mi 
foto, el de gafas, en la parte inferior 
izquierda está Arturo Alexander Arias 

Duque, no hay forma de confundirse, 
para sacar este proyecto adelante, de 
la mano de los candidatos al Concejo, 
por el Partido Conservador, del 
Partido Liberal y la lista del Partido 
Verde, en las cuales hay personas 
muy comprometidas con este 
proyecto, donde hay mujeres que han 
hecho un trabajo comunitario muy 
importante y hay que darles la 
oportunidad para que ellas lo 
acompañen desde el Concejo. De la 
mano de todos, lograremos que San 
Francisco siga avanzando, que haya 
muchas oportunidades para nuestra 
gente, para nuestros jóvenes y 
nuestros campesinos”.

Considera Arias Duque que lo deben 
elegir el próximo 29 de octubre 
“porque soy una persona íntegra, 
honesta, dedicada al trabajo 
comunitario, como lo he demostrado 
durante los últimos 16 años, de la 
mano de la gente humilde y sencilla, 
porque quiero dar desde la Alcaldía 
un apoyo a mi municipio, gerenciar 
este proyecto con mucha honestidad 
y por eso deben elegir a Mechitas, 
una persona dedicada a la 
comunidad, que quiere hacer este 
proyecto con la gente y para la 
gente”.

¡Ojo con el voto!
Por: Oscar Morales Orozco

E-mail: contacto@actualidad.com.co

*Las opiniones expresadas en esta columna de opinión son de exclusiva responsabilidad de 
su autor y no reflejan, necesariamente, los puntos de vista de La Prensa Oriente.

Hoy, a través de nuestra tradicional 
columna, les dejamos nuevamente la 
invitación que siempre les hacemos 
cada que hay una elección en nuestro 
país: Ojo con el voto. Confíe su 
elección en aquellos que le garanticen 
experiencia, propuestas claras y 
realizables, que tengan hojas de vida 
íntegras, que le hayan servido a sus 
comunidades, y sobre todo, que le 
generen confianza.
 
Es muy común por estas épocas tener 
un amplio ramillete de opciones para 
tomar la decisión de por quién votar; y 
también es muy común que todos se 
vuelvan saludadores, abrazadores, 
conversadores y prometedores. Pero 
más allá de eso, lo que los ciudadanos 
deben tener en cuenta son los perfiles 
de cada una de esas personas, su 
experiencia, su pasado y sus 

gestiones. ¿Quiénes son? ¿Qué han 
hecho por la comunidad? ¿en qué 
espacios se han desempeñado? 
¿Quiénes los rodean? ¿Qué tipo de 
gestiones han realizado en bienestar 
de los demás? ¿Cuáles son sus 
pecados? 

Si logramos resolver estas inquietudes 
tendremos muchas más herramientas 
a la hora de depositar nuestro voto, y, 
sobre todo, habremos hecho un 
ejercicio responsable y consciente 
como ciudadanos, que sin duda se 
tendrá que ver reflejado con el 
desarrollo de nuestras ciudades, 
departamentos y municipios.
 
Y aunque seguramente habrá muchos 
que para evitarse la fatiga prefieran no 
votar o dejar que otros hagan la tarea, 
vale la pena recordar que es un deber 

que tenemos como ciudadanos 
activos, como seres sintientes, 
razonables y pensantes, y porque 
además esos gobernantes que se 
elijan el próximo 29 de octubre serán 
los encargados de regir los destinos 
de nuestros territorios durante los 
próximos 4 años. Ya en algunas 
oportunidades y en algunas zonas del 
país nos hemos equivocado, por eso, 
¡ojo con el voto!, para que no nos 
volvamos a equivocar, y por el 
contrario, respaldemos aquellos 
gobiernos y equipos donde sí hemos 
sido acertados.
 
Recuerden además que el día de las 
elecciones serán varios los votos que 
habrá que depositar, porque ese día 

se eligen Gobernadores, Alcaldes, 
Diputados, Concejales, y en algunas 
partes, ediles de las JAL.
 

*Director Actualidad Oriente y Actualidad Política

Visítanos en Actualidad Oriente, 
Actualidad Política 
www.actualidad.com.co y escúchanos 
en Oriente Estéreo, RCN Rionegro, 
Coredi FM y Rionegro Estéreo.

OPINIÓN
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Programa para mejorar economía 
de El Peñol propone Alex Giraldo

Con el Programa de Gobierno “Más 
razones para avanzar”, el candidato a 
la Alcaldía de El Peñol, Alex Giraldo 
Montoya, anuncia que en su 
Administración el municipio tiene la 
oportunidad de mejorar los renglones 
de su economía.

“Sabemos que la agricultura sigue 
siendo el primer renglón de la 
economía local y vamos a apostarle 
fuertemente para ayudar a los 
campesinos productores, pero 
también el nuevo renglón de la 
economía es el turismo, vamos a 
apostarle a la “Historia de mil colores”, 
a través de cultura, arquitectura, color 
y esa historia de mil colores la vamos a 
potenciar en el municipio de El Peñol”, 
afirma el candidato.

Se han realizado debates con los 
candidatos a la Alcaldía de El Peñol, 

espacios donde Giraldo Montoya ha 
expuesto su Programa de Gobierno 
“Más razones para avanzar” y dice 
que tiene claras las necesidades que 
tiene el municipio, como también son 
claros los objetivos que fueron 
trazados en ese Programa de 
Gobierno, que le apunta a que El Peñol 
avance, como es el slogan de la 
campaña.

En los últimos días de la campaña, 
Giraldo Montoya y su equipo de 
trabajo están dedicados al tu a tu, 
teniendo contacto con los campesinos 
de las veredas, visitando los barrios de 
la zona urbana, entregando a las 
personas un resumen del Programa de 
Gobierno en palabras muy digeribles e 
invitando a que le den continuidad a 
algo muy bueno que se ha hecho en el 
municipio de El Peñol y que no se 
puede perder ese rumbo. Lo que 
necesita el municipio es avanzar.

“La campaña casi cierra, pero ha 
dejado grandes satisfacciones y una 
de ellas es poder estar con las 

personas, hablar con ellas y, sobre 
todo, el respeto mutuo que se presenta 
cuando hablamos con cada uno de los 
pobladores”, afirma Giraldo.

Al preguntarle sobre lo que le espera al 
municipio de El Peñol si Alex Giraldo 
es elegido Alcalde, el aspirante 
respondió que le espera desarrollo y 
avance constante. “Todos los ejes 
fundamentales, la juventud va a jugar 
un papel preponderante en el Plan de 
Desarrollo que vamos a ejecutar. Las 
líneas estratégicas que tenemos para 
el campesinado, la juventud, la niñez, 
el deporte, la cultura y un desarrollo 
territorial importante, van a ser el 
momento de El Peñol. En los pasados 
cuatro años se hizo una tarea 
importante, como fue la organización 
de la Administración y ahora sigue la 
etapa de ejecución de proyectos”.

¿Cómo encontrar a Alex Giraldo en 
el tarjetón?

Alex Giraldo ocupa la posición de 
arriba, a la derecha, en el tarjetón 

electoral para la Alcaldía de El Peñol, 
con su propuesta “Más razones para 
avanzar”. Lo acompañan los 
candidatos al Concejo por el Partido 
Conservador y el Partido En Marcha.

“Los invito a votar este próximo 29 de 
octubre por “Más razones para 
avanzar”. Soy un candidato serio, 
responsable, que le apunta 
directamente a las necesidades que 
tiene El Peñol, sin nada escondido, 
todo expuesto a la comunidad para 
dar esa confianza que necesita el 
municipio y los invito para que 
transformemos, para que avancemos 
en el territorio y en eso estamos 
concentrados. El municipio de El 
Peñol lo vamos a poner en el mapa 
para el mundo y de esa manera va a 
haber un derrame económico y 
oportunidades para todos”, dijo 
finalmente el candidato Giraldo 
Montoya.
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Guatapé evoluciona, la propuesta 
de Cristina Martínez

Daisy Cristina Martínez López es 
candidata a la Alcaldía de Guatapé y 
por estos días sigue socializando su 
propuesta política con toda la gente, 
con dedicación y humildad, dentro de 
la coalición Guatapé Evoluciona, una 
iniciativa que, según afirma, cuidará a 
los más vulnerables, a los más pobres, 
a las mujeres y potenciará el turismo 
para el bienestar de la población local.

Fue concejal en el período 2016 – 2019 
y en el año 2018 fue escogida como la 
‘mejor’ concejal, distinción que por 
primera vez recibió una mujer, y como 
tal recibió un reconocimiento de la 
Gobernación de Antioquia. A sus 41 
años, lleva más de 25 años de 
experiencia en la vida política y pública 
de su municipio; fue consejera de 
Juventud en el año 1998, cuando 
conoció a Andrés Julián Rendón con 
quien participó de la Escuela de 
Líderes del Oriente antioqueño; 
también ha trabajado con víctimas del 
conflicto armado, con quienes escribió 
el libro “Las voces que se llevaron”, en 
este, las víctimas, la mayoría mujeres, 
contaron a través de crónicas las 
historias tristes que tuvieron que vivir 
por culpa de la guerra.

También ha trabajado con personas en 
condición de discapacidad, con 
mujeres, laboró en la Universidad 
Católica de Oriente coordinando un 
proyecto que se llamaba Conciliación 

con equidad en el Departamento de 
Antioquia; también en la Diócesis 
Sonsón Rionegro, asesorando la 
delegación de infancia y juventud y 
durante cuatro años estuvo en la 
empresa privada en donde tuvo la 
oportunidad de brindarle a las mujeres 
autonomía económica, entregándoles 
prendas de vestir que ellas 
comercializaban para mejorar su 
calidad de vida. Fue miembro 
fundador de la Red de Concejalas del 
Oriente antioqueño y de la Provincia 
del Agua, Bosques y el Turismo.

Trabajo por la equidad

En el municipio de Guatapé hay cuatro 
candidatos a la Alcaldía, de los cuales 
dos son mujeres, y ante esto, Cristina 
considera que es el resultado de 
buscar durante muchos años esa 
equidad entre hombres y mujeres, 
“pues tenemos las mismas 
capacidades, sino que culturalmente 
nos designaron roles en los cuales nos 
separaban de espacios importantes y, 
sobre todo, de la posibilidad de 
gobernar”.

Dice que sigue trabajando, no 
solamente ella, sino muchas mujeres 
que hace muchos años están abriendo 
camino y diciendo que las mujeres 
también son capaces y pueden 
hacerlo igual de bien.

“Yo vengo trabajando en la calle, con la 
gente, con nuestra propuesta política, 
dando a conocer nuestra experiencia y 
cómo está evolucionando Guatapé, 
respaldada por una coalición que está 
integrada por el Partido Centro 
Democrático, Creemos, Salvación 

Nacional y el Partido Liberal, lo que 
nos va a dar la posibilidad de llegar al 
cargo más importante del municipio”, 
sostiene la candidata.

En equipo con la región

Daisy Cristina afirma que tiene claro 
que el desarrollo se hace en región y 
se hace en equipo, prueba de ello fue 
el encuentro que hubo en Alto de 
Banderas, que es un punto limítrofe 
con los municipios de El Peñol y San 
Rafael, donde tuvieron la oportunidad 
de reunirse con el candidato a la 
Alcaldía de Alejandría, Héctor 
Restrepo; el candidato a la Alcaldía de 
San Rafael, Aniceto Giraldo; y el 
candidato a la Gobernación de 
Antioquia, Andrés Julián Rendón.

Recalca que las vías que necesita el 
Oriente solo se pueden dar en la 
medida en que haya voluntad política 
desde la Gobernación de Antioquia, 
pero, sobre todo, que los alcaldes 
sean capaces de trabajar en unión por 
esos objetivos.

Sobre una figura supramunicipal, la 
candidata recuerda que en la zona de 
Embalses tienen la Asociación de 
Municipios Maser y la Provincia del 
Agua, Bosques y Turismo, y sobre otra 
figura, señala que es necesario un 
amplio debate, porque el tema del 
Área Metropolitana no es conveniente 
para muchos municipios, aunque hay 
competencias del Área Metropolitana 
que a Guatapé le podrían servir 
mucho, por ejemplo, el tema de la 
navegabilidad, el tema aéreo, ya que 
Guatapé no puede regularlas como 
municipio.

Opina Daisy Cristina que la Provincia 
es la figura más importante, pero tiene 
algunos reparos porque posee un Plan 
Estratégico muy importante y está 
dedicada a contratar obra pública. 
“Estos esquemas deben definir 
criterios que permitan que el desarrollo 
regional se consiga. Que salga a la 
esfera pública a buscar proyectos 
como la vía Marinilla – El Peñol – 
Guatapé, el cuidado del agua y del 
medio ambiente en los municipios 
turísticos, que se planteen rutas que 
permitan a los campesinos poder tener 
otro tipo de ingresos. Estos esquemas 
asociativos deben apartarse un poco 
del tema de la contratación y 
dedicarse a la planificación, que es 
para lo cual se crearon”, precisa.

Como mensaje para sus paisanos, 
Daisy Cristina expresa: “espero ser 
elegida el próximo 29 de octubre como 
alcaldesa de Guatapé, porque soy una 
mujer con experiencia en lo político y 
en lo público, porque soy una mujer 
que conoce de la administración 
pública, porque soy una mujer que 
ama a Guatapé, porque construimos 
un proyecto político acorde a las 
necesidades de nuestro municipio, 
que está enfocado en dos aspectos: 
uno; en el bienestar de los ciudadanos, 
de cuidarlos y protegerlos; y el 
segundo; avanzar con Guatapé por la 
ruta de la prosperidad, que su 
desarrollo turístico sea uno de los 
mejores de Colombia, pero que ese 
desarrollo turístico esté enfocado al 
bienestar de los guatapenses, porque 
hoy en día el costo de vida está 
desplazando a la población más 
vulnerable de la localidad”.
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Muchas razones por las cuales 
apoyar a Juan David Torres

Por: Leidy María Arias T.
E-mail: leidyariasta@gmail.com
 
Se acercan las elecciones regionales 
donde esperamos que lo/as 
ciudadano/as voten a conciencia, con 
la responsabilidad que les es propia, 
pues van a elegir a quienes serán sus 
representantes en los cargos de 
elección popular, durante los próximos 
cuatro años.

Después de ser concejala por dos 
períodos en el Concejo de Rionegro y 
de apoyar a una mujer en la pasada 
contienda electoral, he tomado la 
decisión, junto a mi equipo de trabajo, 
de apoyar la candidatura de Juan 
David Torres Baena a la corporación 
edilicia de nuestro municipio. ¿Y por 
qué esta decisión? Tengo todos los 
argumentos para hacerlo, desde hace 
10 años donde coincidimos en 
espacios de representación de la 
comunidad como lo son la Personería 

y el Concejo, encontré siempre en 
Juan David una respuesta oportuna y 
eficaz a los llamados que hacía para la 
defensa de los derechos de las 
mujeres y niñas víctimas de todo tipo 
de violencia. Fue así como los lazos 
de amistad se fueron construyendo.
Siempre pensé que Juan David sería 
un excelente candidato al Concejo por 
su experiencia, sensibilidad, carisma, 
empatía y estructura; características 
que definitivamente debe tener un 
Corporado. Rionegro merece contar 
con este tipo de representantes en la 
corporación edilicia, pues es allí 
donde se toman las decisiones más 
importantes para el desarrollo de los 
programas de gobierno, además de 
hacer el respetivo control político.

¿Y quién es Juan David Torres 
Baena?

Es un abogado rionegrero, 
Expersonero en Derechos Humanos, 
Expersonero en Vigilancia 
Administrativa, Expersonero en 
asuntos Penales y el Interés Público, 
Expersonero encargado del municipio 
de La Ceja. Durante 10 años 
desempeñó estos importantes cargos 

que le aportaron todo el conocimiento 
de cuáles son las necesidades y 
problemáticas más apremiantes que 
tiene nuestro municipio. De ser 
elegido como concejal, va a llevar a la 
corporación propuestas importantes 
como:

- Reestructuración del IMER.
- El 90% del personal que atienda 

el PAE sean madres cabeza de 
familia y personas sexualmente 
diversas.

- Desempeño eficaz y eficiente de 
la Mesa Municipal de 
Erradicación de Violencias contra 
la Mujer.

- Instituciones Educativas libres de 
estupefacientes.

- Jardines gerontológicos para la 
protección de los derechos de las 
personas mayores; entre otros.

Con todas las posibilidades de llegar 
a ocupar esa curul, las mujeres y 
niñas rionegreras contaremos en la 
corporación con un asiduo defensor 
de nuestros derechos, porque la 

lucha que hemos emprendido las 
mujeres, siempre ha sido de la mano 
de hombres con especial sensibilidad 
sobre los temas de equidad e 
igualdad de género. Tengo la certeza 
de que Juan David hará una excelente 
labor como concejal y que su 
compromiso con nuestras causas va a 
ser definitivo y real. Tendremos a un 
gran aliado de las causas de enfoque 
de género, la desigualdad no va a 
cambiar si, desde todos los frentes, no 
hay una voluntad de transformación. 
Cuando hablamos de género, es allí 
donde se está afirmando la posibilidad 
de actuar y presionar juntos, la idea de 
recoger el género en esta visión 
feminista es lo que nos invita a una 
lucha conjunta.

Finalmente, las y los invito a votar este 
próximo 29 de octubre por Fernando 
Valencia Tola a la Alcaldía; por Juan 
David Torres Baena al Concejo de 
Rionegro “Tola Primero la Gente # 10”; 
por Estela Valencia a la Asamblea, 
“Alianza Verde #56” y por Luis Pérez a 
la Gobernación de Antioquia.

*Las opiniones expresadas en esta columna de opinión son de exclusiva responsabilidad de 
su autor y no reflejan, necesariamente, los puntos de vista de La Prensa Oriente.
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El candidato a la Alcaldía de El Retiro, 
Santiago Montoya, anunció que ha 
hecho alianzas con otros dirigentes 
que estaban como precandidatos a la 
Alcaldía y que ahora se suman a su 
proyecto político, como es el caso de 
los exalcaldes Andrés Sanmartín y 
Camilo Botero y recordó que ya se 
había sumado Pablo Salazar, quien 
también era candidato, además de 
otras alianzas que -según dice- lo 
dejan en un escenario muy positivo 
para ganar las elecciones del 
domingo 29 de octubre.

“Sin duda, la mejor alianza es con la 
comunidad y por eso seguimos 
recorriendo nuestro municipio, 
haciendo reuniones con una gran 
participación y una gran respuesta 
por parte de nuestra ciudadanía”, 
afirma.

Sobre las fuerzas políticas que hacen 
parte de este proceso, el candidato 
manifestó que es importante hacer un 
llamado para que desde la derecha 
se pueda proteger lo que se ha 
construido en su territorio. “En El 
Retiro fuimos muy cuidadosos en la 
consecución de esos avales y 
afortunadamente logramos armar un 

La mayor alianza es con el ciudadano: 
Santiago Montoya, candidato a la 
Alcaldía de El Retiro
gran bloque de derecha, donde 
tenemos el respaldo del Centro 
Democrático, del Partido Creemos 
que es el Partido de Fico y del Partido 
Conservador”.

Agrega que en la alianza con el 
exalcalde Andrés Sanmartín, quien 
venía liderando el Partido de 
Salvación Nacional, se busca una 
coalición y se espera hacer con estos 
líderes una alianza que le permita 
ganar la Alcaldía. “Pero reitero, sin 
duda la mejor alianza es con nuestra 
comunidad, con los campesinos, con 
los ebanistas, con los comerciantes, 
pensando en los niños, en los jóvenes, 
en las mujeres, en los adultos 
mayores, con quienes vamos a ganar 
la Alcaldía y por eso insistiremos en 
trabajar hasta el último día, de cara a 
las elecciones del 29 de octubre”.

Las propuestas

“Entre todos por El Retiro” es el 
movimiento que lidera Santiago 
Montoya y sostiene que “somos 
coherentes con lo que planteamos 
desde un principio, sobre la 
necesidad que tiene El Retiro de 
resolver esos grandes retos, que 
nosotros hemos denominado La 
Visión 2050, una visión de futuro, 
donde no pensemos solamente en 
esas obras que dejan los mandatarios 
durante cuatro años, que nos vamos 
más allá y que hagamos una 
planificación a largo plazo”.

Dice que piensa en la necesidad de 
disponer de un Plan Vial, que 

determine cuáles son esas vías 
principales que tiene que empezar a 
ejecutar El Retiro. “Es un municipio 
que crece urbanísticamente, que 
crece en su población y que desde 
luego tenemos que buscar también el 
crecimiento de nuestras vías, de 
nuestros servicios públicos, de 
nuestro equipamiento público y ese 
será el reto que nos vamos a trazar: 
dejar a El Retiro con una buena 
planificación”.

El candidato resalta la necesidad que 
tiene El Retiro de construir una clínica, 
a través de una Alianza Público 
Privada, para que los guarceños 
tengan la posibilidad de acudir a un 
centro asistencial que tenga servicios 
especializados, de segundo y de 
tercer nivel de complejidad. “Hoy, 
lamentablemente, los guarceños 
tienen que desplazarse a La Ceja, a 
Rionegro o a Medellín, para ser 
atendidos y por eso El Retiro merece 
esa clínica, donde podamos tener 
servicios con especialistas”.

Articulación regional

En cuanto a la articulación regional, 
Montoya sostiene que “el Valle de San 
Nicolás tiene una proyección mucho 
más grande que el Valle de Aburrá, 
por eso tenemos que pensar bien a 
nuestros municipios, entendiendo que 
hacemos parte de una gran región 
que es el Oriente antioqueño, no 
como municipios aislados.”

Dice además, que “tenemos que 
buscar soluciones conjuntas en 

materia de seguridad, en materia del 
manejo de los residuos sólidos, en 
materia de transporte. En esos 
grandes temas, si lo hacemos de 
forma conjunta, articulada, vamos a 
lograr grandes soluciones. Por eso, 
nuestra propuesta es que a partir de 
enero, cuando estemos 
posesionados, llamar a los demás 
alcaldes de la región para que 
conformemos unas mesas técnicas 
de trabajo, donde podamos articular 
esas acciones, pensando como 
región, no como municipios aislados.”

¿Por qué elegir a Santiago 
Montoya?

“Soy una persona joven, de 36 años, 
que viene desde hace 10 años 
trabajando por el municipio, como 
concejal y como secretario de 
Gobierno, además, trabajé en el 
Congreso de la República donde 
hemos podido consolidar esa 
experiencia, ese conocimiento, para 
ponerlo al servicio de nuestro 
municipio. Y algo muy importante, es 
que, durante esta trayectoria, no 
hemos tenido ningún tipo de 
investigación, tenemos las manos 
limpias, no tenemos ningún 
requerimiento de los entes de control, 
entonces esto nos permite tener la 
tranquilidad de que vamos a hacer un 
buen gobierno, un gobierno honesto, 
transparente, donde realmente 
pensemos en esos grandes retos que 
tiene el municipio hacia el futuro”.
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Didier Rave Zuluaga, candidato a la 
Alcaldía de El Carmen de Viboral, 
afirma que tiene un Programa de 
Gobierno donde se siente que fue 
construido con la comunidad 
carmelitana, porque responde a las 
necesidades que le plantearon 
durante sus recorridos por los barrios 
y las veredas.

Asimismo, agrega que para gobernar 
tiene la experiencia, la capacidad y los 
números que dicen que Didier es la 
mejor opción para El Carmen. “Este 
Programa de Gobierno tiene 384 
propuestas, para que El Carmen de 
Viboral salga adelante. Esas 
propuestas están en siete líneas que 
van a impactar en cada uno de los 
carmelitanos”, dice.

Primera línea: Obras para adelante, 
donde se busca intervenir 40 cuadras 
en la zona urbana y 15 kilómetros de 
vías rurales; también, construir un 
nuevo colegio y dos nuevos Centros 
de Desarrollo Infantil; y se proyectará 
la circunvalar occidental y la doble 
calzada El Carmen – Rionegro.

La segunda línea es Gobierno e 
Infraestructura para adelante. 

Didier Rave dice que tiene propuestas 
para las necesidades de los 
carmelitanos
“Necesitamos un alcalde líder, que 
gestione, que tenga asesores y un 
gabinete de El Carmen de Viboral, 
gente trabajando para el municipio. Es 
muy importante conocer el territorio, 
porque si no se conoce, no lo puede 
impactar y por eso necesitamos gente 
de El Carmen, trabajando por El 
Carmen”, sostiene.

La recta final

En estos últimos días de la campaña, 
el candidato está diciendo a sus 
paisanos que la mejor opción es Didier 
Rave Zuluaga, porque es una persona 
que no tiene ninguna investigación, no 
tiene ningún hallazgo de la 
Procuraduría o la Contraloría, una 
persona transparente y limpia, que 
administra y que tiene experiencia en 
lo público y en lo privado, una persona 
que quiere que El Carmen sea 
autónomo en sus decisiones y por eso 
le dice No al Área Metropolitana, No a 
Sitirío, No a la venta del agua, No a la 
minería.

“Necesitamos cuidar el municipio, que 
El Carmen de Viboral sea de nosotros, 
tener una empresa de El Carmen le 
compra a El Carmen, para que los 
campesinos se sientan involucrados 
en el desarrollo del municipio. Soy la 
mejor opción porque voy a cuidar a El 
Carmen hasta más no poder y les 
aseguro que el 29 de octubre voy a ser 

alcalde y vamos a empezar a trabajar 
en pro de nuestro municipio, para que 
seamos felices y siempre para 
adelante”.

No perder la autonomía

Al preguntarle sobre el papel que 
jugará El Carmen en el contexto 
regional, Rave Zuluaga sostiene que 
“El Carmen es un municipio al que 
todos lo ven con ojos de progreso. Hay 
líderes de municipios vecinos que 
quieren llevarse el agua del municipio, 
hay personas que quieren atropellar a 
los transportadores. Con Didier hay 
una confianza y seguridad para que El 
Carmen de Viboral sea autónomo en 
sus decisiones, que tenga voz y voto, 
hay que hacer articulaciones con los 
demás municipios, pero que el que 
mande no sea el municipio más 
grande, sino que tengamos autonomía 
administrativa y financiera. Tenemos 
que hacer alianzas en salud, en el área 
educativa, pero tenemos que proteger 
al carmelitano”.

Sobre la disposición de residuos en la 
región, Rave Zuluaga recuerda que en 
El Carmen existe un relleno sanitario 
donde se hizo apertura de la celda 
tres, que les permite tener una 
solvencia de ocho años, además que 
tiene proyectos ambientales muy 
claros. “Vamos a convertir la basura en 
energía, lo que permite que el relleno 

sanitario tenga más vida útil”.

Recordó que hace 20 años, El Carmen 
tenía un programa que se llamaba “El 
Carmen limpio” y eran los primeros en 
Colombia en la separación de 
residuos, por esta razón, Didier busca 
rescatar este proyecto, pues 
manifiesta que “hay que empezar a 
educar nuevamente a la comunidad, 
para que El Carmen sea un municipio 
sin basuras”.

En el tarjetón el de cara sonriente

Rave Zuluaga destaca que la ventaja 
de los candidatos a las Alcaldías, es 
que aparecen en el tarjetón electoral 
con la foto, en esta, él aparece como 
un hombre sonriente, una cara 
transparente, sobre la cual marcan la 
X y ese es el voto de confianza, para 
seguir creyendo que sí hay gente 
buena en El Carmen de Viboral.

Recuerda que tienen cuatro listas de 
candidatos al Concejo de los Partidos 
de la ASI, el Conservador, el Liberal y 
el Partido Aico, integradas por 
personas del municipio, que se 
sienten involucradas y muy diversas, 
que espera que las apoyen, “porque 
necesitamos un Concejo que apoye el 
avance de El Carmen, que apoye las 
iniciativas que tenemos, para que el 
municipio salga adelante”, precisa 
finalmente el candidato.

Teniendo en cuenta que los municipios 
no disponen de los recursos 
necesarios para emprender los 
proyectos contemplados en el 
Programa de Gobierno de los 
candidatos a las Alcaldías, David 
Bedoya Morales, candidato a la 
Alcaldía de San Rafael, anuncia que 
siendo elegido espera tener el Plan de 
Desarrollo aprobado por el Concejo en 
el mes de febrero, para comenzar a 
gestionar cofinanciación ante los 
gobiernos nacional y departamental. 
“Queremos tener de manera rápida 
esa carta de navegación para tocar 
las puertas del gobierno nacional y 
luego llegar al gobierno 
departamental”, precisa el aspirante.

Estoy preparado para ser el alcalde 
de San Rafael: David Bedoya
Dice que le va a apostar a tener seis o 
siete proyectos formulados en los 
primeros cuatro meses del año, para 
adelantar las gestiones que le 
permitan conseguir recursos de 
cofinanciación en las esferas nacional 
y departamental.

Durante los últimos días de campaña, 
Bedoya Morales está recorriendo 
nuevamente las veredas, pues dice 
que le fascina la ruralidad y toda la 
vida ha trabajado en ella, entonces, 
por la mañana está en el campo y por 
la tarde en la zona urbana de San 
Rafael, llevando su mensaje a todos 
los amigos y amigas para que le den 
la oportunidad de elegirlo como 
Alcalde el 29 de octubre.

Explica que el ambiente preelectoral 
en San Rafael es de tranquilidad, ya 
que los aspirantes a la Alcaldía se 
reunieron en busca de acuerdos para 
que las elecciones se desarrollen en 
completa normalidad, en temas como 
el transporte de electores desde las 
veredas, respeto para todos, “porque 
en San Rafael el propósito es que el 
municipio esté bien y en eso los líderes 
están comprometidos”, cuenta 
Bedoya.

David Bedoya invita a la comunidad 
de San Rafael para que el 29 de 
octubre le den la oportunidad, 
teniendo en cuenta que es una 
persona que ha estado en el territorio, 
que se ha preparado para hacer una 
muy buena gerencia, que es cercano, 

que viene desde abajo, trabajando 
siempre de la mano de los líderes 
comunales, de los docentes, de los 
campesinos, de los comerciantes y de 
los diferentes grupos sociales. 
“Hemos estado escuchando y 
teniendo claro cuáles son esos sueños 
y esas iniciativas de la comunidad y 
hoy es la oportunidad de llevarlos a 
cabo, con una persona que se ha 
preparado para eso, que tiene un 
Programa de Gobierno de la mano de 
la comunidad, porque con ella se 
construyó y soñamos con entregar 
todo nuestro esfuerzo, toda nuestra 
motivación, al servicio de la 
comunidad sanrafaelita, como lo 
hemos hecho hace 20 años en el 
municipio”.
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Voto consciente, libre e informado 
promueve el NDI Colombia

En Colombia Entidades que fortalecen 
la democracia están convocando la 
ciudadanía para votar informado y 
consciente, es así como el Instituto 
Nacional Demócrata NDI, elaboró una 
cartilla sencilla para que los 
ciudadanos ejerzan el derecho a 
elegir y ser elegidos de forma libre, 
teniendo en cuenta de que este 29 se 
elegirán a los mandatarios y los 
integrantes de las corporaciones 
político administrativas, es decir, a las 
personas que tomarán decisiones y 
representarán los intereses de los 
ciudadanos.

Este 29 de octubre en Colombia se 
elegirán los gobernadores de los 
departamentos, los diputados de las 
Asambleas Departamentales, los 
alcaldes del Distrito Capital y de los 
municipios, y los concejales y 
miembros de las Juntas 
Administradoras Locales.

Es preciso decir que la organización 
electoral en el País está compuesta 
por el Consejo Nacional Electoral y la 
Registraduría Nacional del Estado 
Civil, entidades que se encargan de la 
organización, vigilancia y control de 
múltiples procesos, como la 
identificación de la ciudadanía, el 
censo electoral, el control a los 
partidos políticos y el desarrollo de los 
procesos electorales. Su misión es 
garantizar la legitimidad, 
transparencia y efectividad de esos 
procesos y en el caso de las 
elecciones, supervisar que los 
resultados finales reflejen la voluntad 
de la ciudadanía y el libre ejercicio del 
voto.

Cargos a elegir

El próximo 29 de octubre se elegirán 

los 32 gobernadores de igual número 
de departamentos, los diputados de 
la Asamblea de cada departamento, 
los alcaldes de 1.102 municipios, 
incluidos dentro de ellos los ocho 
Distritos Especiales; los concejales de 
esos municipios, y las Juntas 
Administradoras Locales en aquellos 
municipios cuya división político 
administrativa incluya comunas y 
corregimientos. Todos se eligen para 
un período de cuatro años, contados 
a partir del primero de enero de 2024.

Los gobernadores se eligen por 
mayoría simple, es decir, queda 
elegido quien obtenga la mayor 
cantidad de votos, así la diferencia 
sea de uno, e igual ocurre con los 
alcaldes, a excepción de Bogotá 
Distrito Capital, que dado el caso si 
ningún candidato obtiene más del 
50% de los votos válidos, los dos 
primeros van a una segunda vuelta.

La Ley 1909 de 2018, conocida como 
el Estatuto de Oposición, establece 
que el segundo candidato en votos 
para gobernaciones y alcaldías, tiene 
derecho a ocupar una curul en la 
respectiva Asamblea o Concejo. Si se 
acoge a ese derecho, el número de 
diputados y concejales no aumenta, 
pero será más alta la cifra repartidora 
que se tiene como base para distribuir 
las curules de acuerdo a la votación 
por cada lista de candidatos.

Asimismo, los diputados y concejales 
se eligen a través de listas que 
inscriben los Grupos Significativos de 
Ciudadanos y Partidos Políticos, las 
cuales tienen dos modalidades: lista 
cerrada, que es aquella donde el 
ciudadano vota por la lista de un 
movimiento o partido y no por cada 
candidato y si se obtienen curules, se 

asignan en el orden de la lista. La otra 
es la lista con voto preferente, en la 
cual se asigna un número a cada 
candidato para que el sufragante 
escoja y si logran curules, se asignan 
por orden de votación de cada 
aspirante.

Los ediles de las Juntas 
Administradoras Locales, se eligen 
también por listas y mediante el 
mismo procedimiento, pero en este 
caso, la diferencia es que solo 
pueden votar para las JAL quienes 
viven o hayan inscrito la cédula en el 
respectivo corregimiento o comuna.

Quiénes pueden votar

Podrán votar el 29 de octubre los 
colombianos y extranjeros residentes 
en Colombia, mayores de 18 años, 
que estén habilitados en el Censo 
Electoral, para el cual únicamente 
deben presentar la cédula de 
ciudadanía con hologramas o la 
cédula digital, física o en dispositivo 
móvil. Para el caso de extranjeros 
residentes en Colombia, podrán votar 
si cuentan con mínimo cinco años de 
residencia e inscribieron su cédula de 
extranjería.

Las personas que no inscribieron la 
cédula, pueden votar siempre y 
cuando se encuentre habilitado en el 
Censo Electoral, en donde se 
encuentran todas las personas que 
hayan participado en anteriores 
jornadas electorales y también las 
personas que se hayan cedulado en 
los últimos años. No pueden votar 
quienes en la última elección 
inscribieron la cédula en lugar distinto 
a donde desean votar esta vez.

La Ley 1475 de 2011, definió en su 

artículo 47 el Censo Electoral como “el 
registro general de las cédulas de 
ciudadanía correspondientes a los 
ciudadanos colombianos, residentes 
en el país y en el exterior, habilitados 
por la Constitución y la ley para 
ejercer el derecho de sufragio y, por 
consiguiente, para participar en las 
elecciones y para concurrir a los 
mecanismos de participación 
ciudadana”.

Beneficios de votar

La ley establece algunos beneficios 
para los ciudadanos que ejerzan el 
derecho al voto el próximo 29 de 
octubre, como la prelación en caso de 
empate en los exámenes de ingreso a 
las instituciones públicas o privadas 
de educación superior, medio día de 
descanso compensatorio 
remunerado, rebaja de un mes en el 
tiempo del servicio militar obligatorio y 
dos meses si son soldados 
campesinos, beneficios en la 
adjudicación de becas educativas, 
predios rurales y subsidios de 
vivienda ofrecidos por el gobierno 
nacional y en caso de igualdad de 
puntaje en una lista de elegibles 
cuando se trate de un empleo de 
carrera con el gobierno nacional.

Los estudiantes de una institución 
oficial de educación superior que 
votan, tendrán derecho a un 
descuento del 10% en el valor de la 
matrícula, rebaja del 10% en el valor 
de la expedición de pasaporte y 
descuento del 10% en el costo del 
trámite inicial y expedición de 
duplicados de libreta militar y cédula 
de ciudadanía.
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Trabajar en función de sectores 
vulnerables, anuncia Cristian Ospina 
candidato al Concejo de Rionegro

Cristian Alejandro Ospina es 
candidato al Concejo de Rionegro por 
el Partido de la U, con el número 17 y 
anuncia que trabajará en función de 
sectores vulnerables de la sociedad, 
comenzando por un tema que 
considera importante y que se debe 
agendar en la próxima Administración, 
como lo es la inclusión, pero vista 
desde otros modelos; por ejemplo, 
facilitarle a personas en condición de 
discapacidad la vinculación laboral, a 
través de pequeñas acciones que 
permitan que estas personas y sus 
cuidadores, tengan acceso a nuevas 
propuestas económicas, para generar 

un impacto positivo respecto a sus 
condiciones de desarrollo y a lo 
económico.

“Es un tema al que le queremos hacer 
una apuesta, apalancado por el buen 
trabajo que se hace desde la 
Administración en algunos aspectos 
con estas personas, pero nuestro giro 
está dado en que la discapacidad deje 
de ser vista desde un problema de 
salud y sea reconocida como un 
problema social, donde la intervención 
no sea solamente para asignarles un 
espacio, sino que compartan sus 
habilidades alrededor de la sociedad”, 
explica Ospina.

Otros dos temas sobre los cuales 
quiere trabajar desde el Concejo, es el 
del emprendimiento, desde la 
experiencia personal con su esposa 

con la creación de un café, pues ha 
encontrado en ese proceso una 
oportunidad gigante para fortalecer las 
redes de mercadeo, en las áreas 
administrativa, financiera y contable. 
La idea es estructurar el plan de 
negocios de los emprendedores, “hay 
que apuntarle a favorecer esas 
grandes ideas de negocio que nacen 
como emprendimientos, para que 
tengamos pequeñas y medianas 
empresas de gran proyección dentro 
del territorio, que sirvan para generar 
empleo y dinamizar la economía”, 
afirma el candidato al Concejo.

Otro aspecto sobre el cual quiere 
trabajar Ospina, es el tema de la 
sostenibilidad y el cambio climático, 
con la experiencia que tiene como líder 
de la Unidad de Gestión del Riesgo, 
Cambio Climático y Resiliencia.

Finalmente, dice que es posible darle 
otro enfoque al manejo de los residuos 
sólidos y conservar el medio ambiente. 
“El año entrante el Concejo debe 
estudiar un proyecto de actualización 
de mediano plazo del Plan de 
Ordenamiento Territorial y si dentro del 
mismo no hay una visión sostenible, de 
control sobre las construcciones, de 
desarrollo sostenible, que estén en 
armonía con el medio ambiente, 
evitando que los humedales se sigan 
interviniendo y que conservemos las 
fuentes hídricas; vamos a tener una 
ciudad en crecimiento, pero 
completamente gris, se nos va a 
perder lo verde, que es el atractivo que 
hoy tiene Rionegro”, precisa Cristian 
Ospina, candidato al Concejo de esta 
ciudad.
 

Sergio Rincón le apuesta a devolverle 
la grandeza al campo en Abejorral

Sergio Rincón Arias es un joven de 
29 años, nació y creció en Abejorral, 
su papá fue transportador en la 
época más difícil de la violencia, lo 
que lo obligó a migrar a Medellín en 
donde pudo culminar sus estudios 
como Administrador de Empresas y 
una especialización en gerencia 
pública y desde los 23 años trabajó 
en el Congreso de la República 
como coordinador de la Unidad de 
trabajo legislativo de la Senadora 
Paola Holguín y del Representante a 
la Cámara Juan Espinal, lo que le 
permitió gestionar recursos para su 
municipio, ahora es candidato a la 
Alcaldía.

Dice que el respaldo principal para 
su candidatura son los 
abejorraleños, e inscribió su 
candidatura con el respaldo de una 
coalición integrada por los Partidos 
Centro Democrático, de la U y 
Creemos.

Al referirse a sus propuestas, afirma 
que la principal es devolverle la 
grandeza al campo y dice que tiene 
claro que cada vez las 
comunidades exigen mayor 
transparencia en la ejecución de los 
recursos y en la administración de lo 

público y así lo hará.

Otra iniciativa es que las Juntas de 
Acción Comunal sean el principal 
contratista de la Administración, 
para que esas utilidades que 
generan los contratos se queden en 
la comunidad, para generar empleo 
en la comunidad y para que la 
supervisión de las obras también 
sea de la comunidad.

Anuncia que quiere terminar la 
Plaza de Mercado, un proyecto que 
su equipo político gestionó en 
Prosperidad Social y hoy tiene 
dificultades, pero está convencido 
de que la pueden terminar y 
convertirla en un centro de 
negocios. 

Equipo para mantenimiento de 
vías

Convencidos de que el desarrollo 
de cualquier territorio está en las 
vías, el candidato afirma que quiere 
apostarle a un proyecto de tractores 
para trabajar de la mano con las 
Juntas de Acción Comunal, para 
estar todo el año haciendo 
mantenimiento preventivo y 
correctivo de las carreteras 
veredales.

“Cuando las Administraciones 

intervienen las vías, es cuando ya 
están acabadas y cuesta el doble o 
el triple arreglarlas. Queremos 
utilizar los recursos que 
tradicionalmente se han invertido 
para arrendar maquinaria, en la 
compra de cuatro tractores para 
que todo el año se haga 
mantenimiento de las vías para que 
no se acaben”, expresa.

Propone traer al municipio 
mejoramientos de vivienda rural, a 
través de un Banco de Materiales. 
“Hace dos Administraciones no se 
hacen mejoramientos de vivienda 
rural por los altos costos, ya que la 
población rural es muy dispersa y 
eso eleva el valor. Queremos invertir 
en un Banco de Materiales, que 
permita enviar al personal de la 
Administración a hacer las visitas a 
las familias que estén en condición 
de pobreza extrema y les 
entregamos un kit de materiales a 
través de las Juntas de Acción 
Comunal. Como Administración 
aportamos los materiales y los 
beneficiarios aportan la mano de 
obra para la ejecución del 
proyecto”.

Comenta que, a través de este 
modelo, podrán hacer el triple de 
los mantenimientos que se hacían 
por medio de un contratista por los 

altos costos y los trámites tan 
demorados para los mejoramientos 
de vivienda.

Medio ambiente

En una apuesta por el cuidado del 
medio ambiente, el candidato 
anuncia que va a gestionar con el 
gobierno de Francia, los recursos 
para tener una compostera 
industrializada en Abejorral, para 
que las basuras no sigan siendo un 
problema y convertir los residuos 
orgánicos en abono, para venderlo 
a las grandes aguacateras que hay 
en el municipio y subsidiar a los 
campesinos más pobres. 

Recuerda el aspirante que Abejorral 
tiene 508 hectáreas en zona de 
reserva y la apuesta que tiene es 
certificarlas para vender bonos de 
carbono. “El municipio está en la 
ruta de navegación del Aeropuerto 
José María Córdova y podríamos 
vender esos bonos a las aerolíneas 
para que compensen por las 
descargas y los ingresos que se 
reciban, se emplearán para el 
mejoramiento de los acueductos 
veredales y para el fortalecimiento 
de las zonas de reserva del 
municipio”, afirma.
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Fernando Tola Valencia habla de 
sus primeras acciones si es 
elegido Alcalde de Rionegro

El candidato a la Alcaldía de Rionegro, 
Fernando “Tola” Valencia, anunció que 
ya tiene definidas las primeras 10 
acciones que emprendería una vez se 
posesione el próximo primero de 
enero, para atender lo más urgente 
que se requiere para iniciar la 
Administración.

Anunció que lo primero será adelantar 
una investigación detallada sobre los 
presuntos malos manejos de los 
recursos de los rionegreros, a hacer un 
inventario de toda la contratación que 
dejan amarrada, “porque es increíble 
que el actual Alcalde no haya 
entregado una sola obra, todo va a 
quedar iniciado y somos del 
pensamiento de que hay que darle 
continuidad a la institucionalidad, pero 
vamos a revisar y a organizar todo muy 
bien”.

En segundo lugar, dijo que buscará la 
articulación regional, haciendo un 
llamado para que Rionegro sea el eje 
integrador de la región, “más no el eje 
que divide, eso no puede volver a 
pasar, ni cerrar las fronteras y mucho 
menos pelearemos con nuestros 
vecinos por figuras asociativas o 
supramunicipales. Se concertará 
sobre cuál es la mejor, si la Provincia, si 
el Área Metropolitana, si es Región 
Metropolitana. Alguna figura 
necesitamos para que nos ayude a 
planificar este territorio”, precisó.

Otra acción que emprenderá después 
de posesionarse, será iniciar la 
prestación del servicio del Programa 
de Alimentación Escolar, porque el PAE 
de Rionegro no puede seguir siendo 
de mala calidad. “Que no nos engañen 
más diciendo que somos ejemplo a 
nivel nacional con los restaurantes 
escolares, cuando eso es totalmente 
falso. A nuestros niños les llega la 

comida fría, en mal estado, porque la 
procesan en una bodega y luego la 
llevan a las instituciones y no llega de 
la mejor manera. Vamos a mejorar la 
alimentación escolar, preparando los 
alimentos en cada plantel educativo, 
para que los niños coman caliente”.

Indicó el candidato que tendrá un 
gabinete paritario, para que por 
primera vez en Rionegro, el gabinete 
esté conformado por el 50% de 
hombres y el 50% de mujeres.

Transporte y foto multas

Otro aspecto que ocupa su atención y 
que atenderá una vez posesionado, es 
buscar soluciones a los graves 
problemas de movilidad y transporte 
que tiene Rionegro. “Vamos a instalar 
la Mesa de Movilidad Integral del 
municipio y de la región, para que los 
transportadores, las empresas, los 
ciudadanos, estén tranquilos, porque 
vamos a conversar con ellos para 
construir la mejor propuesta para 
mejorar la movilidad y el servicio de 
transporte. No más imposiciones, 
Sonrío y Sitirío pasarán a la historia 
como uno de los proyectos fracasados 
de estas dos Administraciones, donde 
se gastaron miles de millones y no nos 
deja absolutamente nada, deudas y 
paros, eso no puede seguir pasando 
en nuestro municipio”, sostuvo 
Valencia.

Añadió que, enmarcados en la tercera 
línea estratégica del Programa de 
Gobierno, “Obras para la gente”, va a 
inspeccionar el funcionamiento del 
sistema de foto multas con las 
cámaras instaladas para ese efecto en 
Rionegro. “No puede ser posible que 
firmen un contrato a 16 años y que lo 
dejen amarrado. Entraremos a hacer 
una supervisión especial y muy 
rigurosa con los entes de control, para 
ver cómo podemos organizar este 
aspecto que está afectando a la 
ciudadanía”.

Otro programa que anunció Valencia 
fue la creación de una Mesa de 
Trabajo entre la Universidad, la 
Empresa y el Estado, para impulsar 
proyectos para el municipio y para la 
región y así garantizar la formación 
para el empleo, la competitividad y el 
desarrollo económico del municipio y 
del Oriente. Adicionalmente, dijo que 
va a traer la Universidad pública 
Digital, para cerrar esas brechas de 
inequidad en el acceso a la 
educación superior.

“Con estas 10 acciones queremos 
que los rionegreros sientan que 
queremos lo mejor para nuestro 
municipio, que desde el primer 
momento después de la posesión 
como Alcalde, lo único que queremos 
es hacer las cosas bien por Rionegro. 
Aquí van a encontrar un Alcalde que 
escucha y que gestiona por las 
necesidades de la ciudadanía”, 
expresó el candidato.

Apoyo a la planeación de la región

Valencia Vallejo anunció que llegará 
con toda la disposición para revisar 
todo lo que se ha construido por el 
bien de Rionegro y de la región, como 
es el proyecto de planificación 
regional que impulsan diversas 
instituciones y cuya primera fase ya se 
contrató. “Estoy totalmente 
convencido de que tenemos que 
empezar a planificar el Valle de San 
Nicolás, para lo cual necesitamos una 
entidad supramunicipal que ayude a 
ordenar este territorio que cada vez se 
está conurbando más, pero los 
municipios están creciendo como 
islas separadas y eso no puede pasar. 
Sentémonos a conversar de 
movilidad, de transporte, de servicios 
públicos, de medio ambiente y en eso 
tengo toda la disposición de escuchar 
a los actuales Alcaldes y a quienes 
nos vamos a posesionar el primero de 
enero, para darle continuidad a la 
institucionalidad. Todo lo que sea en 

bien de nuestra ciudadanía y de esta 
hermosa región, para planificarla y 
para que siga siendo el mejor vividero 
de Colombia, ahí vamos a estar”.

Sobre la actualización que debe 
hacerse el próximo año del Plan de 
Ordenamiento Territorial, el candidato 
Valencia precisó que “ese POT tiene 
que ir de la mano de la región, porque 
el Valle de San Nicolás está creciendo 
a pasos agigantados y se necesitan 
vías amplias, mucho espacio público 
para la gente, pero, sobre todo, 
necesitamos servicios públicos de 
calidad y que la región siga creciendo 
sostenible y amigable con el medio 
ambiente.”

Consultado sobre la relación con el 
equipo profesional Águilas Doradas, 
Valencia Vallejo dijo que en sus 
recorridos para construir el Programa 
de Gobierno, el sentir de los 
ciudadanos es que si quieren tener 
fútbol profesional en Rionegro, pero él 
piensa que se deben cambiar muchas 
cosas.

“Una inversión de 4.000 millones de 
pesos como se le ha dado a Águilas 
Doradas no puede ser, porque no 
podemos descuidar los Clubes 
deportivos y algunas disciplinas 
deportivas que en el municipio no 
reciben ningún apoyo. Que se quede 
Águilas Doradas, que nos traiga la 
fiesta del fútbol, pero bajo otras 
condiciones. Estadio abierto para la 
ciudadanía, la finca La Morelia abierta 
para la ciudadanía, porque son 
espacios para el disfrute de los 
ciudadanos y no para el monopolio de 
un equipo. Nos sentaremos a dialogar 
con los deportistas, con la ciudadanía 
y con los dirigentes del equipo 
profesional, para que cambiemos 
muchas cosas”, precisó Valencia 
Vallejo.
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Programa de Jorge 
Rivas tiene 353 
acciones para 
Rionegro

En los últimos días de la campaña 
proselitista con miras a las elecciones 
del 29 del presente mes, el candidato 
a la Alcaldía de Rionegro por la 
alianza “Rionegro nos une”, Jorge 
Rivas Urrea, anuncia que seguirá 
contándole a los ciudadanos su 
Programa de Gobierno, el cual fue 
construido de acuerdo a las 
necesidades de la comunidad, con 
una inversión de tres billones de 
pesos, recursos con los cuales va a 
emprender 353 acciones, las cuales 
está compartiendo con los 
ciudadanos, para que estén 
informados y convencidos de que 
tiene la mejor opción para seguir 
transformando a Rionegro.

Refiriéndose a los debates que se han 
realizado con los candidatos a la 
Alcaldía, Rivas Urrea considera que 
esos escenarios se prestan para 
hacer las discusiones respectivas, 
pero que quisiera que les permitieran 
hablar más de la parte programática, 
de la visión de ciudad, de cómo 
seguirá transformando a Rionegro en 
los próximos cuatro años, con una 
proyección para los 20 años 
siguientes.

De las 353 acciones que el candidato 
espera emprender si gana las 
elecciones, el médico Rivas Urrea 
destaca tres: la primera, la seguridad, 
que no es ajena a Rionegro ni al 
Oriente, sino a todo el país, por la 
política de la paz total. “No estamos 
en contra de la paz total, ni de 
concertar y que los colombianos 
tengamos un diálogo y podamos 
entendernos dentro de los valores y 
principios, pero eso no quiere decir 
que debamos bajar los niveles de 
seguridad en el país ni desmotivar a 
nuestra fuerza pública. Por eso 
presentamos una propuesta integral 
por la seguridad del Oriente, una 
gerencia territorial por la seguridad, 
para que los bandidos se sientan 
perseguidos y los ciudadanos 
protegidos; pero también con una 
articulación a nivel regional, para que 
podamos llegar a la sensación de 
seguridad que necesitamos en el 
Oriente antioqueño”.
“Lo otro es un Rionegro sin hambre, 
que ningún rionegrero se acueste con 
hambre, sea niño o adulto, y 
finalmente, seguiremos 

transformando nuestro territorio a 
través del hábitat, a través de la 
construcción de vivienda nueva y 
mejoramientos de vivienda, con 
alrededor de 2.000 subsidios que 
estaremos aplicando en los próximos 
cuatro años, para seguir aportando a 
la calidad de vida de las familias 
rionegreras”, explica.

Infraestructura vial

Sobre la continuación del Plan Vial 
dentro de esa transformación que 
propone, Rivas Urrea indica que hace 
parte del programa de movilidad 
integral, partiendo del hecho de que 
este se ha desarrollado en gran 
proporción y que hay que seguir 
aportando con los intercambios viales 
en la Clínica Somer, la doble calzada 
hacia San Antonio de Pereira, la doble 
calzada desde el puente de la Feria 
hasta Cuatro Esquinas, un retorno en 
Llanogrande, en la vereda Tres 
Puertas, frente al predio de la 
Universidad de Medellín y seguir 
avanzando con lo que es la ciclo 
infraestructura, andenes, senderos 
peatonales, para tener una mejor 
movilidad, no solamente vehicular; 
sino también del peatón y del ciclista. 
“Vamos a apostarle a la movilidad de 
los 15 minutos”, sostiene.

Centros de salud para la ciudad

Con respecto a la congestión que se 
presenta en la sección de Urgencias 
de la ESE Hospital San Juan de Dios 
de Rionegro, a pesar de su reciente 
ampliación, el médico Rivas Urrea 
recuerda que este centro asistencial 
atiende el segundo y tercer nivel para 
todo el Oriente antioqueño, lo que 
representa una población de 723.000 
habitantes, lo cual significa que 
Rionegro atiende a una población 
superior a la de Manizales, Pereira, 
Neiva y a varias ciudades capitales, 
de manera que existe la necesidad de 
crecer de manera descentralizada.

“Con el nuevo gobernador, que 
espero sea Andrés Julián Rendón 
Cardona, lo acompañaremos en la 
implementación de nuevas entidades 
hospitalarias para poder 
descongestionar el Hospital de 
Rionegro, porque la ciudad necesita 
el fortalecimiento de la red 

hospitalaria. Con el apoyo del 
gobierno departamental y si es 
posible con el nacional, 
aumentaremos 40 camas de 
hospitalización, para tener la garantía 
de asistencia hospitalaria. También 
tenemos que aplicar el modelo 
territorial de salud, apostar a tener 
cuatro centros de salud urbanos y 
cuatro en la zona rural, en una 
articulación público privada, a través 
de las IPS actuales que hay en el 
municipio, para que los rionegreros 
tengan la mejor atención”.

Al ser consultado sobre la inmensa 
cartera morosa que tienen los 
hospitales, Rivas Urrea recuerda que 
no es solo en el Oriente, sino en todo 
el país, dentro de una política que 
dice no compartir, como la política de 
eliminar las EPS´s y disminuir el flujo 
de caja.

“Nuestro Hospital en su primer y 
segundo nivel será una tarea nuestra, 
conocemos perfectamente el sistema, 
sabemos cómo defender nuestro 
Hospital para que pueda aumentar la 
facturación, generaremos las alianzas 
estratégicas que se necesiten para 
fortalecer la Empresa Social del 
Estado, que sus funcionarios tengan 
un salario adecuado, que no falte 
nada y para eso estamos preparados, 
no solo para soportar la crisis por la 
política nacional, sino por la 
congestión que se vive por la 
cantidad de personas que tenemos 
que atender de otros municipios”, 
dice el candidato.

Al preguntarle por nuevas adhesiones 
que haya recibido, Rivas Urrea 
anunció que su campaña está en el 
mejor momento, que están recibiendo 
a muchas personas que se quieren 
adherir, pero se abstuvo de referirse a 
posibles adhesiones de grupos 
políticos con los cuales está en 
conversaciones.

Llegar a basura cero

Frente al anuncio de Corantioquia de 
que se cierra parte del Relleno 
Sanitario de La Pradera, a donde 
llevan los residuos siete municipios 
del Oriente, incluido Rionegro, el 
candidato a la Alcaldía manifestó que 
es un problema de región y hace 
parte de una necesidad que tiene el 
municipio.

Mientras tanto, Rivas Urrea dice que 
en su Programa de Gobierno se hace 
énfasis en el manejo integral de 
residuos sólidos. “Tenemos que 

reforzar mucho la cultura ciudadana 
sobre la separación en la fuente. 
Somos unos convencidos sobre la 
necesidad de la separación en la 
fuente. Mi tesis de maestría en Eafit, 
fue la Economía Circular y por eso 
tengo el conocimiento y la experiencia 
para darle un giro, para mejorar la 
cultura ciudadana para poder tener 
las mejores condiciones para llegar a 
la meta mundial que es basura cero.

Concertación regional

Sobre el papel que jugaría su eventual 
Administración en el ámbito regional, 
Rivas afirmó estar en su salsa. “Creo 
que hemos logrado el diálogo y la 
concertación, no solamente en el 
sector político, si no en el sector social 
y empresarial. Para los próximos 
cuatro años vamos a tener la 
posibilidad de hacer todo ese diálogo 
que se necesita en la región, sin 
apasionamientos, pero apostando al 
desarrollo del territorio. Hay que 
decirlo, no nos hemos puesto de 
acuerdo, pero se requiere una 
integración territorial, por supuesto, la 
necesitamos socialmente, porque 
problemas como la disposición de 
residuos es un problema que tenemos 
que entrar a resolver. Nuestra postura 
siempre ha sido de diálogo, de 
cooperación y trabajo regional. 
Hemos dado el ejemplo a nivel salud, 
cuando hace 12 años hicimos una 
Asociación de Secretarios de Salud 
que fue muy exitosa y con la 
experiencia que nos dio la vida por la 
pandemia, logramos hacer una 
articulación metropolitana a nivel del 
Valle de San Nicolás, no solamente 
para atender la pandemia, sino para 
la vacunación. La propuesta nuestra 
de la Ciudad del Bienestar, tiene que 
estar articulada con el bienestar de 
todo el territorio del Oriente 
antioqueño”.

Finalmente, Rivas Urrea invita a 
acompañarlo el 29 de octubre y 
explica que encontrarlo en el tarjetón 
electoral es fácil, pues es el único 
candidato de gafas y de barba y está 
ubicado en la parte inferior, al lado del 
voto en blanco.
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Voto consciente, voto informado

ALCALDÍA DE RIONEGRO

El 29 de octubre se elegirán las autoridades locales que gobernarán y tomarán decisiones los próximos 4 años. Los programas de gobierno de los 
candidatos a las gobernaciones y alcaldías son la hoja de ruta para construir un eventual plan de desarrollo, conocerlos es deber del elector y darlo a 
conocer una obligación de los aspirantes.

Promovemos un voto consciente e informado, la decisión de acudir a las urnas el 29 de octubre es suya, elija bien.
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Fernando Valencia propone un 
gobierno social para Rionegro
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Jorge Rivas, propone un Rionegro 
con bienestar
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Gestión para doblar el presupuesto 
de Rionegro, propone Mauricio 
Rendón

Rionegro ciudad líder, propuesta del 
candidato a la Alcaldía Juan Carlos 
Vargas

Luis Ernesto Castaño quiere 
transformar la educación en Rionegro

La seguridad base del Programa de 
Ricardo Nieto para Rionegro Julio de 2023Síguenos
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